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>> ARROIO DO TIGRE Em visita à insti tuição, atendidos e profi ssionais reforçam 
importância do apoio da comunidade para que possam voar mais longe com o ti me de futsal
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Um convite especial para levar 
a Apae à Olimpíada Nacional

NATHANA REDIN

24/06
sexta-feira

HOJE
a partir das 10h Você é nosso convidado!

Rua Pedro Álvares Cabral, 178 - Sobradinho/RS
(prédio do antigo Restaurante Silva)
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*Miguel Limberger

“Quando uma pessoa fica-
va doente, se colocava no 

lombo de um cavalo e percorria vá-
rios quilômetros até um hospital ou 
se levava de padiola, carregado por 
duas pessoas. Muitos já chegavam 
mortos até o hospital”.

Assim conta Antenor de Almeida, 
em seus 92 anos de idade, morador 
da localidade de Serrinha Alta, inte-
rior de Segredo. Segundo ele, quan-
do alguém morria era necessário 
ainda esperar o médico dar o laudo 
para levar para casa e ser velado na 
sala de casa, após ser feito um cai-
xão com tábuas ali da propriedade.

Antenor nasceu em Vila Progres-
so no ano de 1930 e casou-se em 
1955 com Santina Gregório de Al-
meida. Em 1961 foi morar em Linha 
Figueira – Segredo, transferindo-se 
em 1972 para a localidade de Mor-
ro Chato, também no interior de Se-
gredo. Teve os filhos Ademar, Delci 
de Almeida Faller, Dulce de Almeida 
da Silva, Lurdes de Almeida, Senilda 
de Almeida da Silva e Valéria de Al-
meida Arnt. Com 12 netos e 5 bisne-
tos, sendo um neto Fabrício da Sil-
va, ex-vereador de Segredo e secre-
tário, vice-presidente do Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais há 9 anos.

Conta seu Antenor que, antes dos 
anos 1950, se derrubava mato para 
fazer lavouras, pois quase tudo era 
mato. “Sempre se derrubava peda-
ços de mato para fazer novas lavou-
ras e, após colhido os produtos, se 
abandonava o local para virar mato 
novamente”. 

 Já para plantar milho e feijão, 
conforme lembra, usava-se uma sa-
raquá (nome indígena), espécie de 
cavadeira de madeira, e uma saco-
la ao ombro com as sementes para 
colocar no buraco aberto. Para co-
lher, era à mão ou de foicinha, e o 
feijão e o trigo eram trilhados com 
o manguá. Alguns agricultores, se-
gundo ele, usavam cavalos para pi-
sotear as vagens e o grão sair. Depois 
surgiram os carros para passar por 
cima do feijão e, mais tarde, a bate-
deira acoplada em um trator. “Hoje 
as enormes colheitadeiras, que pa-
recem um monstro”.

Com sua calma e olhar saudo-
so, seu Antenor explica que se co-
lhia muito milho e daí se abria uma 
parede do paiol e derrubava o mi-
lho velho para fora para poder co-
locar a nova safra. Como obstáculo, 
às vezes surgiam os gafanhotos nas 
lavouras, milhares que formavam 
uma nuvem, que em dois a três dias 
comiam tudo, desde as plantas até o 
gramado. “Algum proprietário mais 
esperto reunia a família e com pa-
nos brancos espantava os gafanho-

tos para a lavoura do vizinho. Ou, se 
reuniam alguns vizinhos e abriam 
valas com uns 20 metros de com-
primento e um de fundo, e reunidos, 
iam tocando o enxame para dentro 
da vala, depois cobriam com terra”, 
explica o experiente agricultor.

Ele lembra ainda que surgiam 
também infestações de ratos, que 
devoravam tudo na lavoura e nos 
paióis, não sobrando nada, nem 
para comer. Então se derrubavam 
coqueiros e ferviam o miolo com 
alguns temperos para fazer comi-
da para a família. “Naqueles tempos 
não existia nenhum insumo e nem 
defensivo. Para o trabalho na roça 
se ia, para derrubar mato, lavrar ou 
carpir, tudo de pés no chão. Só lá pe-
los anos 1950 que surgiu o tamanco 
de madeira”, acrescenta. 

Sobre a produção local, seu Ante-
nor recorda que o principal produ-
to de venda da região, quando tudo 
ainda era Sobradinho, foi o fumo em 
corda, o qual era vendido no Para-
ná, onde muitos levavam de carro-
ça com duas parelhas de burro. Al-
guns agricultores ainda produziam 
dezenas de latas de banha e de me-
lado, levando de carroça para cen-
tros maiores, percorrendo dezenas 
de quilômetros e trocavam por rou-
pas, alimentos e algumas ferragens, 
cuja viagem levava mais de um mês.

Em uma conversa comigo, Miguel 
Limberger, Almeida conta que ain-
da nos tempos da guerra de 1945, 
também não existia energia elétri-
ca e a luz era de carbureto - que são 
pedras brancas de cálcio, colocadas 
em uma vasilha com um pavio de 
pano com fogo, que ia se gastando 
lentamente, formando luminosida-
de – “ou se colocava banha em um 
pote e, com um pavio de pano que 
acendia e iluminava, e até dava um 
cheirinho gostoso”, ri ele. Mais tar-
de veio o querosene.

Naqueles tempos de guerra era 
proibido falar o idioma alemão. 
“Quem falava era preso ou, se al-

guém testemunhasse que viu fula-
no falar alemão, também era preso. 
Se tivesse um rádio para ouvir notí-
cia também era preso por crime de 
guerra”, lembra o idoso.

Lá nos idos de 1950, nos bailes, 
conta seu Antenor, na maioria dos 
salões, ou nas comunidades, era 
obrigado o uso de terno e gravata, 
e o dono do baile anunciava que só 
dançaria quem estive com a vesti-
menta, também que não poderia 
dançar encostado. “Pela meia-noite 
parava o baile para tomar café com 
cuca, salame e gasosa (guaraná) e o 
homem pagava a despesa para seu 
par”, menciona. 

Para namorar, naqueles tempos, 
recorda que os pais permaneciam 
junto na sala de casa e o casal senta-
va bem distante um do outro. “Não 
podia se tocar e muito menos bei-
jar. Tudo só podia acontecer depois 
de casados”, conta seu Antenor, que 
hoje ouve falar que já no primeiro 
encontro o jovem vai dormir na casa 
da namorada e nem se sabe o resto. 

Ele lembra ainda que, naqueles 
tempos, só existiam agentes finan-
ceiros (bancos) nas cidades maio-
res e, quando um agricultor ia com-
prar terra, o dinheiro que faltava 
pedia emprestado para um vizinho 
ou comerciante e pagava em alguns 
anos, sem fazer nenhum documento 
e nem era cobrado juro, “pois tudo 
era feito só no bigode”.

Hoje seu Antenor de Almeida, em 
seus 92 anos de vivências, mora com 
seu genro Agenor e próximo ao neto 
Fabrício. Muito respeitado na comu-
nidade, sempre ensina os bons con-
ceitos de ética, família e de socieda-
de, tanto que seus filhos e genros são 
lideres comunitários, “transmitindo 
os bons ensinamentos que vem de 
família, vem de berço”, finaliza ele. 

(*) Presidente do Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais de Segredo. 
Membro da Academia Centro Ser-
ra de Letras.

Relembrando os Velhos Tempos
>> ESPECIAL   Aos 92 anos, o agricultor Antenor de 
Almeida relembra vivências do século passado

>> Seu Antenor, aos 92 anos, ao lado do genro Agenor e neto Fabrício

FOTO: MIGUEL LIMBERGER
Acompanhe a programação da 
Gazeta FM no seu Smartphone.
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Lembrando as tradi-
ções juninas, o Ro-

tary Club de Sobradinho 
promoveu na tarde do 
último sábado, 18 de ju-
nho, o seu Arraial na Pra-
ça 3 de Dezembro.

Barraquinhas com co-
midas e bebidas típicas, 
muita música e brinque-
dos para as crianças, so-
maram-se a uma deco-
ração com direito a mui-
tas bandeirinhas colori-
das. Teve também ence-
nação de casamento cai-
pira e dança.

Segundo a presiden-

te da entidade, Liselo-
ta Müller (a Loti), o va-
lor arrecadado com a 
venda dos quitutes será 

destinado para o auxílio 
que o Rotary Club presta 
às pessoas que mais ne-
cessitam.

Arraial do Rotary Club colore o centro da cidade
>> SÃO JOÃO   Atividade animou o sábado 
na Praça 3 de Dezembro, em Sobradinho

FOTOS: NATHANA REDIN



Geral

Gazeta da Serra4 Sexta-feira I 24 I Junho I 2022 Geral

Vereadores de Sobradinho se reúnem para sessão ordinária

Na segunda-feira, 20 
de junho, os verea-

dores de Sobradinho es-
tiveram reunidos no Ple-
nário Ottmar Kessler 
para a 20ª sessão ordiná-
ria deste ano. Na ocasião, 
em pauta, foi apreciado e 
aprovado por unanimi-
dade um projeto de lei. 
Também foi apresenta-
do um pedido de provi-
dência. 

Assistiram a sessão 
professoras e monito-
ras das escolas do Mu-
nicípio, as quais esti-
veram presentes para 
acompanhar a aprecia-
ção e votação do Proje-
to de Lei 99/2022, pro-
tocolado na Câmara na 
manhã de segunda-fei-
ra, o qual altera o art. 3º 
da Lei 2233 de 20 de de-
zembro de 2001, que dis-
põe sobre os quadros de 
cargos e funções públi-

cas do Município, alte-
rando padrões de ven-
cimentos dos cargos de 
Monitor de Educação In-
fantil e Monitor de Esco-
la nos termos desta Lei. 
O projeto pretende alte-
rar os padrões dos car-
gos de Monitor de Edu-
cação Infantil que pas-
sará do Padrão 03 para 
o Padrão 07, e de Moni-
tor de Escola, que pas-
sará do Padrão 04 para 
o Padrão 07.

Conforme o Executivo, 
a alteração dos padrões 
(remuneração) sempre 
foi uma reinvindicação 
destes profissionais, que 

estavam defasados, fren-
te à importância de sua 
atividade junto à rede de 
ensino municipal. Ainda, 
segundo o Executivo, em 
razão dos vencimentos 
dos profissionais serem 
custeados pelo Fundo 
Nacional de Desenvolvi-
mento da Educação Bá-
sica (Fundeb), que é o 
principal mecanismo de 
financiamento da Educa-
ção Básica pública brasi-
leira, não haverá aumen-
to de despesas e compro-
metimento da folha de 
pagamento do Municí-
pio, sendo perfeitamente 
aceitável a alteração dos 

padrões de vencimento 
destes profissionais li-
gados a educação básica 
municipal.

No entanto, o proje-
to foi protocolado após 
o horário limite para 
poder entrar em pau-
ta, permanecendo as-
sim baixado para apre-
ciação e posterior vota-
ção na próxima sessão 
da Câmara de Vereado-
res de Sobradinho, pre-
vista para segunda-fei-
ra, 27 de junho.

A ordem do dia come-
çou com o Pedido de 
Providência 49/2022 
do vereador Jeferson 

Matana: Que o Poder 
Executivo providencie, 
conforme a reivindica-
ção solicitada por em-
presários do local, a colo-
cação de quebra-molas, 
lombadas ou algo que 
possibilite a redução de 
velocidade dos veículos 
no Acesso Euclides Ben-
to Pereira, uma vez que 
o tráfego de veículos é 
frequente, e alguns ca-
sos em alta velocidade, 
consequentemente co-
locando em risco a vida 
dos pedestres, já que é o 
deslocamento de muitas 
pessoas que trabalham 
no local.

Já o projeto de lei apro-
vado por unanimidade 
foi o Projeto de Lei n° 
97/2022: Que autori-
za o Executivo Munici-
pal abrir Crédito Suple-
mentar no valor de R$ 
280.000,00. Desse Cré-
dito Suplementar, o va-
lor de R$ 80.000,00 será 
utilizado na aquisição de 
21 arcos de metais visan-
do à ampliação da estru-
tura da iluminação pú-
blica para ser utilizado 
na decoração Natalina. 
Os arcos serão instala-
dos na Rua General Osó-
rio, Rua Capitão Verís-
simo e na ampliação da 
Avenida João Antônio. Os 
R$ 200.000,00 restantes 
do Crédito Suplementar 
serão para a manuten-
ção da Patrulha Agrícola 
e das máquinas e equipa-
mentos da Secretaria de 
Agricultura, e também 
servirá de cobertura para 
pagamento dos subsídios 
das horas máquinas da 
Secretaria de Agricultura.

Victor Paranhos 
redacao02@gazetadaserra.com.br

Tribuna:
Após a leitura da ordem do dia, os vereadores tiveram 

espaço de 5 minutos para o uso da tribuna. O primeiro a 
usar-se da palavra foi o vereador Gerson Schirmer (MDB), 
onde destacou sobre o projeto de lei que visa a alteração dos 
padrões de remuneração dos cargos de Monitor de Educação 
Infantil e Monitor de Escola. Conforme ele, o mesmo está a 
par do projeto desde a última semana. Como presidente da 
Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final, o vereador 
colocou que o entendimento da mesma é favorável quanto ao 
aumento. Schirmer dá a certeza que de sua parte e da colega 
Iava, que também faz parte da Comissão, os mesmos são 
favoráveis. Também destacou a importância das monitoras 
para as crianças do município, salientando que o projeto será 
totalmente cumprido como foi acordado com o Executivo.

Schirmer ressaltou ainda que a não votação do projeto na 
data foi por conta do mesmo ter chegado após o horário de 
fechamento da pauta, reforçando que o jurídico da Prefeitura 
está sobrecarregado com outros assuntos. O vereador 
finalizou afirmando que o projeto voltará na próxima semana, 
sendo votado e aprovado pela maioria.

Janderson Nunes (PP) solicitou para que os projetos de lei 
cheguem até a Câmara separados, salientando sobre o Projeto 
de Lei n° 97/2022, que visa abrir um crédito suplementar 
para duas pautas diferentes. Conforme ele, dessa forma o 
vereador não tem autonomia no voto. Janderson reforçou, 
após debates durante o decorrer da sessão, que o mesmo 
tem discernimento para tomar suas próprias opiniões, onde 
não precisa de ninguém que coloque palavras em sua boca. 
“Falo o que penso e colho os frutos ou os problemas da 
minha fala”. Janderson ressaltou que o mesmo não sabia 
desse projeto, onde houve um erro de comunicação, quando 
a plateia se fez presente para um projeto que será votado 
na próxima sessão. O vereador ressaltou que jamais vai 
deixar de votar salário, pois o mesmo motiva o funcionário a 
trabalhar, destacando que cuidar o filho das outros não é fácil, 
o que justifica o aumento do salário das monitoras. Finalizou 
pedindo novamente para que o Executivo mande os projetos 
que não tem o mesmo vínculo separados.

Miguel Vieira (PP) salientou que diante à um tempo 
passado, as atuais finanças do município estão diferentes, 
onde Sobradinho tem dinheiro sobrando, salientando que a 
categoria de monitores está defasada pelo grande trabalho 
que presta. Miguel destacou que a atual Administração 
está com vontade política de alterar essa remuneração, o 

qual está fazendo com visão e embasamento financeiro. 
Quanto ao bom momento financeiro que o município passa, 
Miguel salientou que esse momento pode estar com os dias 
contados, tendo de ter muita responsabilidade quanto a isso, 
salientando que, pós-eleição, esse bom momento financeiro 
pode frear, onde o Município deve se equilibrar para isso. 
Quanto às demais categorias de servidores municipais, o 
vereador espera que o Executivo também olhe com bons 
olhos, pois há algumas bastante defasadas. Sobre o projeto 
que visa a alteração dos padrões de remuneração dos cargos 
de Monitor de Educação Infantil e Monitor de Escola, frisou 
que o mesmo será avaliado, discutido e aprovado.

O vereador finalizou voltando a citar sobre as deploráveis 
condições dos banheiros públicos da Praça 3 de Dezembro, 
onde os mesmos estão com mau cheiro, além de reparos que 
devem ser feitos. O vereador pede que o Executivo olhe para 
essa problemática.

Valdecir Bilhan (PTB) salientou sobre o projeto de lei que 
visa a alteração dos padrões de remuneração dos cargos de 
Monitor de Educação Infantil e Monitor de Escola, destacando 
a importância da classe para o município. O vereador também 
colocou sobre sua indignação quanto ao Ipê Saúde, onde se 
paga um valor relativamente alto, o qual não condiz com 
o atendimento, que na maioria das vezes nem é realizado. 
Valdecir pede para que os órgãos competentes tomem uma 
atitude quanto a isso. 

O vereador também salientou que os representantes do 
município na capital devem ser mais cobrados, por conta do 
descaso quanto aos pedágios nas ERSs, onde existem diversas 
reclamações quanto à demora nestes locais, o que causa 
grandes engarrafamentos e transtornos. 

Luiz Freitas (PP) também falou sobre o projeto que visa a 
alteração dos padrões de remuneração dos cargos de Monitor 
de Educação Infantil e Monitor de Escola, salientando que 
sua primeira pauta foi visitar as EMEIs do município, onde 
lhe foi colocado que o mesmo poderia lutar pelo plano de 
carreira dos professores. Na época, o pedido não foi adiante, 
no entanto, hoje o mesmo se sente com o dever cumprido, 
que fez seu trabalho como deveria. Conforme ele, talvez o 
que aconteceu lá atrás, ecoou hoje, onde o prefeito está 
melhorando salário desta classe.

Visitando novamente as creches do município, o 
vereador trouxe à pauta, de que as EMEIs precisavam de 
monitoramento externo e portões eletrônicos, para evitar 

problemas quanto a segurança das crianças e dos servidores 
lá presentes. 

Elton Vendruscollo (MDB) também se manifestou sobre o 
projeto que visa a alteração dos padrões de remuneração dos 
cargos de Monitor de Educação Infantil e Monitor de Escola, 
onde ressaltou alguns pontos sobre o comprometimento 
financeiro do município. Conforme ele, diante de alguns 
aumentos já feitos, além deste a ser votado, acende-
se uma luz amarela. Conforme ele, o município tem o 
comprometimento financeiro de cerca de 50% dentro disso. 
Elton destaca que também há outras categorias, as quais 
também poderão estar pedindo aumento, o que poderá 
comprometer o percentual de folha de pagamento. 

Quando aos banheiros públicos que Miguel havia 
mencionado em sua fala, Vendruscollo coloca sobre o 
projeto de engenharia da praça, onde talvez na época não 
foi calculado o crescimento da cidade e o uso do banheiro 
público. Para a resolução, o vereador destaca que o projeto 
de reestruturação da praça inclui também a reestruturação 
da fossa séptica. Diante disso, o vereador pede paciência aos 
moradores de Sobradinho, para que a obra possa iniciar o 
quanto antes, resolvendo assim a problemática.

O último a usar a palavra foi o presidente da Mesa Diretora, 
Jeferson Matana (PSB), que também se pronunciou sobre o 
projeto que visa a alteração dos padrões de remuneração dos 
cargos de Monitor de Educação Infantil e Monitor de Escola, 
salientando que a partir dos posicionamentos já colocados, 
todos podem tirar suas conclusões sobre o mesmo. Quanto ao 
problema do Hospital São João Evangelista, o qual, na última 
semana, apresentou ameaças quanto ao seu fechamento, 
em decorrência da falta de aporte financeiro para manter 
seus trabalhos, Matana voltou a lembrar sobre o Centro 
de Especialidades, o qual não está sendo construído, mas 
foi trazido para Sobradinho. No início do projeto, mesmo 
sem ter prédio, esse centro seria implantado no município. 
Matana salienta que se essas especialidades já estivessem 
sendo ofertadas em Sobradinho, faria com que ocorresse uma 
regionalização dos atendimentos no município, ocasionando 
um suporte a mais para os hospitais. O mesmo pede para 
que o assunto seja resolvido e que essa demanda do hospital 
seja solucionada. 

Quanto aos banheiros públicos, Matana acredita que a 
problemática será resolvida, salientando que, para isso, um 
projeto separado para os sanitários deve ser feito.

FOTOS: VICTOR PARANHOS
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As candidatas ao título de Rainha e Princesas são:O concurso para escolha do novo trio de Soberanas 
de Lagoão recebeu inscrição de 12 candidatas. O 

período de inscrições esteve aberto de 9 de maio a 
9 de junho do corrente ano e foi amplamente divul-
gado na imprensa, redes sociais e na E.E.E.M. Tho-
mas Garcia da Costa.

O evento para escolha das novas soberanas será 
realizado no dia 25 de julho, integrando a pro-
gramação da IV Expo Lagoão e XV Festa do Co-
lono e Motorista de Lagoão. Às 17 horas haverá 
coquetel das candidatas com autoridades e jura-
dos e, após, às 18 horas, será realizado o desfi-

le para a escolha, no Ginásio da E.E.E.M. Thomas 
Garcia da Costa. Em seguida haverá baile com a 
Banda Rainha Musical.

No sábado, 11 de junho, ocorreu o primeiro 
encontro entre as candidatas e a organização do 
concurso, na sede da Prefeitura de Lagoão. A Ad-
ministração Municipal e a Organização do Con-
curso agradecem a cada uma das candidatas ins-
critas, salientando que são 12 lindas meninas dis-
postas a representar o Município de Lagoão pe-
los próximos dois anos. “Desde já desejamos boa 
sorte a todas”.

Conhecidas as candidatas a soberanas de Lagoão

- Ana Júlia Dias Nunes – 17 anos;
- Andressa Borges da Silva – 16 anos;
- Angela Aparecida da Silveira – 17 anos;
- Gabriela Marchese da Costa – 16 anos;
- Glória Gabriela Spinelli – 15 anos;
- Hélen Cristina Lazzari – 16 anos;
- Juliana Aparecida Tariga – 16 anos;
- Letícia Oliveira de Moura – 15 anos;
- Luciara Aparecida Oliveira Rodrigues – 19 anos;
- Raica Cecília Fischer Soares – 16 anos;
- Ttaillany Cardoso Correa – 18 anos.
- Vitória Moura Rodrigues – 17 anos;

Na tarde desta terça-feira, 21 de ju-
nho, o prefeito Cirano de Camargo e se-
cretários municipais receberam o es-
perado trator agrícola novo. A Prefei-
tura de Lagoão foi contemplada com 
um trator agrícola através de Emenda 
Parlamentar de R$ 238.750,00, do de-
putado federal Márcio Biolchi (MDB-
-RS), R$ 95.500,00 do senador Paulo 
Paim (PT-RS) e R$ 2.250,00 valor de 
contrapartida da Prefeitura.

A Administração agradece ao depu-
tado federal Márcio Biolchi e ao sena-
dor Paulo Paim e reforça que esse tra-
tor será de fundamental importância 
para melhor auxiliar os agricultores 
de Lagoão. Essa máquina contribuirá 
em várias demandas solicitadas pelos 
produtores. “Com máquinas novas há 
economia com manutenção e mais ren-
dimento na prestação de serviços”, re-
força o prefeito.

Município adquire trator para a Agricultura
Na quarta-feira, 15 de junho, a 

Administração Municipal de Lagoão 
anunciou a troca de comando na 
pasta da Educação. Diani Frances-
chet Nunes, que estava no coman-
do da Secretaria desde o início do 
mandato do prefeito Cirano de Ca-
margo (janeiro de 2017), pediu exo-
neração da pasta para atender com-
promissos profissionais e pessoais.

A professora Diani justificou a 
decisão afirmando que quer vol-
tar para as salas de aula e ver o que 
mudou nos cinco anos e meio após 
sua posse, e também por querer fi-
car mais tempo com a família, já que 
não residia na cidade e tinha que 
passar o dia todo fora. Foram cin-
co anos e seis meses de muita doa-
ção e transparência com toda sua 
equipe, diretores, professores, fun-
cionários e motoristas da rede es-
colar. Sua gestão ficará marcada na 
história do município, foram mui-
tas conquistas durante sua direção. 
A Administração Municipal e equi-
pe SMECD agradecem por tudo, de-

sejando muito sucesso na trajetória 
profissional e pessoal da sempre se-
cretária Diani.

Na segunda-feira, 20 de junho, 
foi anunciada que estará à frente 
da Secretaria de Educação de La-
goão, Fátima Zeli Camargo Francis-
quet, coordenadora educacional. 
Fátima Zeli já fazia parte da equi-
pe da Educação, por isso o prefei-
to Cirano de Camargo e vice-prefei-
to Nélio Fornari, consideraram que 
a nova secretária dará segmento da 
melhor forma possível à Secretaria 
de Educação.

Troca de comando na Secretaria de Educação
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Iniciadas as obras do Programa 

Avança Pavimenta
Na segunda-feira, 20 de junho, ini-

ciaram as obras de pavimentação 
através do Programa Avançar Pavi-
menta, na Avenida José Luchese, aces-
so à cidade, nas proximidades do Pos-
to da Lagoa. 

O prefeito Luizinho Fagundes, jun-
tamente com o secretário de Adminis-
tração, Cássio Lazzari, diretor Everton 
Santos, e o responsável pela medição, 
Willian de Souza, estiveram acompa-
nhando o início dos trabalhos. No mo-
mento estava sendo realizado o alar-
gamento da Avenida e preparação da 
cancha para o início das obras. 

De acordo com o prefeito Luizinho, 
para a execução da obra de pavimenta-
ção serão investidos R$ 800 mil através 
do Programa Pavimenta, mais a con-
trapartida do Município, no valor de 
R$ 245 mil. “Essa é mais uma obra im-
portante, que visa melhorar a qualida-
de de vida dos moradores, pois será re-
alizada a ligação do ponto já pavimen-
tado até o ponto em que será realiza-
da a obra do asfalto no acesso ao mu-
nicípio”, destaca Luizinho. 

A Prefeitura pede atenção dos mo-
toristas que forem trafegar pelo local, 
pois o trânsito está em meia pista. 

A Comunidade Santa Te-
rezinha de Lagoa Bo-

nita do Sul, com o apoio da 
Administração Municipal, 
promoveram quinta-feira, 
dia 16, a confecção do tra-
dicional tapete em come-
moração alusiva ao dia de 
Corpus Christi. Os espa-
ços foram detalhadamente 
ocupados por imagens re-
presentando o tema deste 
ano, “Fraternidade e Educa-
ção”, elaborados pelas enti-
dades do município, onde 
dezenas de pessoas parti-
ciparam.

Corpus Christi (expres-
são latina que significa Cor-
po de Cristo) é uma fes-
ta móvel da Igreja Católi-
ca, que celebra a presença 
real e substancial de Cristo 
na Eucaristia. É uma come-
moração realizada na quin-
ta-feira seguinte ao domin-
go da Santíssima Trindade 
que, por sua vez, acontece 
no domingo seguinte ao de 
Pentecostes.

O prefeito Luizinho Fa-
gundes parabenizou a to-
dos que participaram e co-
laboraram para a confecção 
do tapete com o tema muito 
importante “Fraternidade e 
Educação”. Agradecimento 
também a todas as Secreta-
rias Municipais, Secretaria 
de Agricultura e de Obras 
que auxiliaram para colo-
cação da base de serragem 
e Brigada Militar que pres-
tou auxílio.

O prefeito Luizinho Fagundes, junta-
mente com os diretores Everton Santos 
e Jaqueline Machado Melchior, e os se-
cretários municipais da Administração e 
Recursos Humanos, Cássio José Lazzari, 
e da Fazenda e Planejamento, Tadeu Pe-
reira, estiveram reunidos no dia 15 com 
os moradores para tratar da pavimenta-
ção da Rua Pedro de Moraes.

Na ocasião foi tratado sobre a obra 
que será realizada de forma comunitá-
ria, no trecho que compreende do final 
do calçamento, na rua lateral do cemi-
tério, até a interseção com a Rua Pedro 
Maciel e com a Rua Henrique Rathke. Fi-

cou acertado que os moradores pagarão 
o pó de brita, cordões e a mão de obra, e 
a Prefeitura ficará responsável pelo nive-
lamento da cancha, emboeiramento e co-
locação de bocas de lobo, além do forne-
cimento das pedras para o calçamento. 

“Essa será mais uma obra que visa 
estruturar a cidade e melhorar a quali-
dade de vida dos moradores, evitando 
transtornos com a poeira, e nos dias de 
chuva, com o barro, além de melhorar o 
trânsito no local”, destaca o prefeito Lui-
zinho Fagundes. 

O valor total da obra está orçado em 
R$ 155 mil.

No último dia 21 ocor-
reu na Câmara de Verea-
dores de Lagoa Bonita do 
Sul uma reunião para tra-
tar do IX Festival Artístico 
e Cultural, que irá aconte-
cer no Parque de Eventos 
de Lagoa Bonita do Sul, 
em 2 de julho. 

No encontro estiveram 
presentes representantes 
das Associações de Juven-
tudes Rurais e técnicos da 
Emater/RS-Ascar do mu-
nicípios de Candelária, 
Passa Sete, Segredo, Tu-
nas, Estrela Velha, Arroio 
do Tigre, além dos repre-
sentantes do município 
sede do encontro e festi-
val, Lagoa Bonita do Sul.  

A abertura do encontro 
foi feita pela extensionis-

ta da Emater, Noeli Fan-
toni Priebe, que agrade-
ceu a presença de todos 
que analisaram e apro-
varam o regulamento do 
Festival. 

A presidente da AJUR-
LABS, Jussara, expressou 
sua gratidão pela partici-
pação de todos e o apoio 
da Emater e da Adminis-
tração Municipal para a 
realização do Festival Ar-

tístico e Cultural.
O secretário de Admi-

nistração, Cássio José La-
zzari, que esteve repre-
sentando o prefeito Lui-
zinho, agradeceu o em-
penho de todos para a re-
alização do evento e fri-
sou que a Administração 
Municipal apoia e incen-
tiva os eventos que valo-
rizam os talentos artísti-
cos  e culturais.

Festival Artístico e Cultural 
é tema de reunião

Obra de calçamento da Rua Pedro de Moraes

Confecção do tradicional 
tapete de Corpus Christi
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Na terça-feira, 21 de junho, a se-
cretária Municipal de Assistência 
Social, Lariane Vanessa Sebben, e a 
assistente social Maquierli Storch 
de Almeida, estiveram participan-
do da Oficina “Efetivar a Gestão Fi-
nanceira e Orçamentária nos Mu-
nicípios”, que ocorreu no municí-
pio de Tapera/RS, com as técnicas 
do departamento de Gestão Orça-
mentária do SUAS do Estado do 
Rio Grande do Sul, Marta e Már-
diori. O evento contribuiu para a 
soma de conhecimentos, envol-
vendo a temática e esclarecendo 
sobre novos dispositivos técnicos 
e legislações.

Na última segunda-feira, 20 de ju-
nho, ocorreu no Centro de Eventos Lo-
rena Ema Wendt Dal Ri, mais uma for-
mação do Programa Estamos Juntos, 
para os professores da Rede Municipal 
de Ensino. Na oportunidade, o profes-
sor Ricardo Barcellos, da Faculdade An-
tonio Meneghetti, conversou sobre a ju-

ventude desafiadora.
As formações são uma parceria entre 

a Faculdade Antonio Meneghetti e a Se-
cretaria de Educação, Cultura, Turismo 
e Desporto. O Projeto Estamos Juntos, 
criado em 2020, existe para oportuni-
zar aos profissionais da educação uma 
Formação Pedagógica e Humanista.

Na quarta-feira, 22 de 
junho, foi realizada 

reunião mensal do Con-
selho Municipal de Edu-
cação de Ibarama. 

Na oportunidade es-
tiveram presentes os 
conselheiros titulares e 
suplentes do CME, sen-
do a reunião presidi-
da pela presidente do 
Conselho, Catiani Rena-
ta Salvati. Na oportuni-
dade foram tratados as-
suntos pertinentes ao 
trabalho desenvolvido 
pelo CME, mesa direto-
ra e comissões, apresen-

tados novos membros, 
bem como explanado o 
andamento dos traba-
lhos, repassadas infor-
mações da reunião men-
sal dos Conselhos da Re-
gional AMCSerra, e sobre 
o curso de Atos Norma-
tivos e Busca Ativa reali-
zados por algumas con-
selheiras.

Foram ainda formadas 
as Comissões para moni-
toramento da BNCC na 
Rede Municipal e para 
estudo e elaboração de 
normativa referente a 
matrícula de crianças, 

adolescentes, jovens e 
adultos imigrantes, po-
vos nômades, migran-
tes, refugiados, apatria-
dos e solicitantes de re-
fúgio no Sistema Munici-
pal de Educação. 

A presidente enfati-
zou a importância das 
reuniões e do trabalho 
de equipe realizado pe-
los conselheiros, além da 
cooperação entre CME 
e a Secretaria de Edu-
cação de Ibarama para 
o bom desenvolvimen-
to da Educação no mu-
nicípio.

A Escola Luiz Augusto Colombelli 
participou do Concurso “Farmácia vai 
à Escola”, em parceria com a farmacêu-
tica Chaiane Setti, da Secretaria Muni-
cipal de Saúde de Ibarama.

As escolas que aderiram à Campa-
nha “Farmácia vai à Escola” recebe-
ram capacitação e materiais educati-
vos para os professores e estudantes. 
Os materiais e atividades propostas 
subsidiaram os interessados que par-
ticiparam do concurso artístico, so-
bre o uso racional de medicamentos, 
que premiou os melhores trabalhos e 
os professores com maior número de 
alunos inscritos. 

A aluna Júlia Torcatto Nunes, da 
turma 62, sob orientação da profes-
sora Dulce Jucelaine Kittel, recebeu o 
prêmio de 1º lugar na categoria dese-
nho, da 24ª Coordenadoria Regional 
de Educação. A Secretaria de Educa-

ção, Cultura, Turismo e Desporto para-
beniza a aluna Júlia e demais alunos e 
professores que participaram do con-
curso. A entrega da premiação será em 
Cachoeira do Sul, no dia 30 de junho.

Conselho Municipal de 
Educação esteve reunido

Formação do Programa Estamos 
Juntos ocorre no município

Representantes da Assistência Social 
participam de Oficina em Tapera

Escola Augusto Colombelli participa 
do Concurso Farmácia vai à Escola

Na terça-feira, 21 de junho, estive-
ram reunidos com o padre Mateus e 
advogado da Mitra, os secretários de 
Finanças e Administração e a assesso-
ra jurídica da Prefeitura para tratar a 

respeito do funcionamento da Quadra 
Society. A Administração, juntamente 
com a Mitra, está empenhada para re-
solver as situações irregulares do an-
tigo contrato.

Administração busca 
regularização do antigo contrato 

referente a Quadra Society
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Na tarde de segunda-
-feira, 6 de junho, a Co-
ordenação Municipal da 
Terceira Idade, por meio 
da Secretaria de Assistên-
cia Social, reuniu as co-
ordenadoras dos Grupos 
de Terceira Idade de Se-
gredo. O encontro ocor-
reu na sala de projetos 
do CRAS. 

Os trabalhos foram 
conduzidos pela secretá-
ria de Assistência Social e 
coordenadora municipal 
da Terceira Idade, Aline 
Lazzari Martini, contan-
do com a presença das 
coordenadoras dos gru-
pos Bem Viver, Fazendo 

Amizades, Feliz Idade, 
Girassol, Sempre Jovem, 
Sempre Sorrindo, Unidos 
Venceremos e Viva Vida. 

Dentre os assuntos 
abordados, foi colocado 
sobre a preparação para 

as Olimpíadas da Tercei-
ra Idade, agenda de bai-
les, encontrão da Tercei-
ra Idade, Musa Regional, 
participação em reuniões 
dos grupos, entre outros 
assuntos.

Na terça-feira, 14 de junho, no tur-
no da noite, todos os professores 

da Educação Infantil, Creche e Pré-Es-
cola, supervisões e direções das escolas 
da Rede Municipal de Ensino, estiveram 
participando de encontro de formação, 
ministrada pela professora doutora em 
Educação, Queila Vasconcelos. Na opor-
tunidade, ela abordou a temática “Diá-
logos sobre Educação Infantil: A crian-
ça, a Escola e a experiência educativa”.

O encontro proporcionou aos pre-
sentes aprimoramento de conheci-
mentos, qualificação das práticas pe-
dagógicas, alinhadas a legislação atu-
al como as Diretrizes Nacionais, a LDB 

e BNCC. 
Conforme a secretária Vanusa de Fa-

tima Fernandes, esse tema terá conti-
nuidade em um novo encontro com to-
dos os professores de Educação Infan-
til, que ocorrerá no mês de julho, enfa-
tizando a avaliação e os registros ava-
liativos que são entregues as famílias 
durante o ano letivo. 

Essa formação foi ministrada pela 
assessoria do Programa A União Faz a 
Vida/SICREDI, que proporcionam co-
nhecimentos e práticas metodológicas 
alinhadas a legislação atual do país, le-
vando como foco a qualidade da edu-
cação oferecida às crianças.

A Secretaria Munici-
pal de Assistência Social, 
através da Proteção So-
cial de Média Complexi-
dade, oferta atendimen-
to coletivo à pessoas com 
deficiência. 

O grupo Corrente dos 
Amigos, formado por 
pessoas com deficiência, 
é atendido semanalmen-
te, na sala de projetos do 
CRAS, pelo professor de 
Educação Especial, Jar-
del Muller Papa. 

Na quarta-feira, 8 de 
junho, a Equipe do CRAS 

conduziu o grupo para 
receber avaliação e aten-
dimento odontológico, 
no Centro Odontológico, 

tanto a nível preventivo 
quanto curativo, além 
da inclusão social atra-
vés do acolhimento.

A partir do mês de julho, 
após a apresentação da Ca-
neta de Insulina e treina-
mento de uso adequado, 
quem tiver interesse poderá 
retirá-la nos Postos de Saú-
de do município. Hoje, Se-
gredo tem 50% de usuários 
em uso da caneta, sendo que 
a meta é passar para no mí-
nimo 70% dos interessados.

Os agendamentos serão 
para treinamento sobre trans-
porte, uso do dispositivo, teste 
da gota, armazenamento, van-
tagens do uso, entre outros as-
suntos. Serão usados vídeos, 
material impresso e aula prá-
tica, como nos outros encon-
tros já realizados. 

De acordo com a secretária 

Ana Ilce Rubert Feron, os pa-
cientes devem aguardar o con-
tato da farmacêutica Marisa. 

A troca de tubo para esse 
dispositivo não é obrigatória, 
foi incorporado ao SUS por ser 
mais seguro e prático quanto 
à aplicação e manuseio, sendo 
que o paciente pode optar por 
usar ou não.

Na quinta-feira, 9 de 
junho, representando a 
Prefeitura de Segredo, 
a secretária de Assistên-
cia Social, Aline Lazzari 
Martini, foi reeleita pre-
sidente do Colegiado de 
Gestores Municipais de 
Assistência Social (Com-
gemas) da AMCSerra. O 
encontro ocorreu no sa-
lão comunitário, em Ja-
cuizinho, contando com 
a participação de 11 mu-
nicípios da região. 

Na ocasião estive-
ram representantes de 
Arroio do Tigre, Cer-
ro Branco, Estrela Ve-
lha, Ibarama, Jacuizi-
nho, Lagoa Bonita do 
Sul, Lagoão, Novo Ca-
brais, Passa Sete, Segre-
do e Tunas. O Comge-
mas é um espaço onde 
os gestores e técnicos 
da assistência social 

reúnem-se e articulam 
as ações da área social, 
trocas de experiências 
e informações quanto 
a Política de Assistên-
cia Social. 

Para a presidente do 
Colegiado, é necessá-
rio cada vez mais tra-
balhar em termos re-
gionais para o progres-
so de toda a região Cen-

tro Serra. “O Comgemas 
realiza suas atividades 
com muita dedicação 
e profissionalismo. Es-
sas reuniões, são espa-
ços onde temos oportu-
nidade de trocar experi-
ências e articular ações 
comuns em prol do for-
talecimento da Política 
de Assistência Social”, 
salienta Aline.

Professores da Educação Infantil se 
reúnem para formação pedagógica

Agenda de bailes da Terceira Idade Municipal:

11/Jun: Grupo Viva Vida – Serrinha Alta (Ginásio EMEF Germinio Rubert);
09/Jul: Grupo Fazendo Amizades – Figueira (Salão Comunitário);
30/Jul: Grupo Sempre Sorrindo – Ginásio da Escola Affonso Diehl;
06/Ago: Grupo Girassol – Serrinha Velha (Ginásio de Esportes);
24/Set: Encontrão da Melhor Idade – Bela Vista (Salão Santa Catarina);
15/Out: Grupo Bem Viver – Serrinha do Pinhal (CTG Candeeiro Serrano);
29/Out: Grupo Feliz Idade – Rincão Nossa Senhora Aparecida (Ginásio de Esportes);
19/Nov: Grupo Unidos Venceremos – Salão Comunitário de Vila Tamanduá.

Coordenação da Terceira Idade 
realiza reunião

Aline Lazzari Martini é reeleita 
presidente do Colegiado Municipal de 

Gestores de Assistência Social da AMCSerra

A diretoria ficou assim composta:

Presidente: Aline Lazzari Martini – Secretária municipal de Assistência Social de Segredo;
Vice-presidente: Lariane Vanessa Sebben – Secretária municipal de Assistência Social 

de Ibarama;
1ª secretária: Maquierle Storch de Almeida – Assistente social da Secretaria Municipal 

de Assistência Social de Ibarama;
2ª secretária: Fabiana Farenzena Rocha Vandes – Assistente social da Secretaria 

Municipal de Assistência Social de Segredo.

Saúde bucal é ofertada para 
pessoas com deficiência

Assistência Farmacêutica inicia agendamentos de 
horário para diabéticos do município
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Na noite de terça-fei-
ra, 14, aconteceu no 

Polo de Ensino a Distân-
cia de Sobradinho uma 
importante reunião com 
as monitoras de educa-
ção infantil, onde parti-
ciparam o prefeito Ar-
mando Mayerhofer, vi-
ce-prefeito e secretário 
de Educação, Ivan Tre-
visan, coordenadoras da 
Secretaria de Educação, 
Cleura Minetto e Marle-
te Zuchetto. 

De acordo com o pre-
feito Armando Mayerho-
fer, na ocasião foi trata-
do sobre a reclassifica-
ção do padrão das mo-
nitoras, onde ficou de-
finido que o salário das 
monitoras de educação 
infantil de R$ 1.266,45 
que atualmente é o pa-
drão 3, e das monitoras 

de escola de R$ 1.498,96 
padrão 4, para passarão 
para R$ 1.862,45, sendo 
padrão 7. Após a apre-
sentação da proposta, 
ela foi aceita por unani-
midade pelos presentes. 

O próximo passo será 
o projeto ser aprecia-
do pela Câmara de Ve-
readores e, se aprova-
do, este novo padrão de 
vencimento já será pago 
no mês de julho. 

O prefeito destaca a 
importância deste au-
mento salarial das mo-
nitoras, as quais reali-
zam um ótimo trabalho 
com as crianças nas es-
colas municipais, onde 
se empenham, buscam 
aperfeiçoamento e tem 
todo um cuidado, ca-
rinho e atenção com 
as mesmas. Mayerho-

fer ressalta que valo-
rização do professor e 
do monitor é o primei-
ro passo para garantir 
uma educação de qua-
lidade, por isso a Admi-
nistração Municipal está 
empenhada neste proje-
to de reajuste salarial da 
classe.

No dia 15 de junho o 
grupo da Horta Comu-
nitária do CRAS realizou 
uma saída a campo, jun-
to ao Lago Mudas, na lo-
calidade de Campestre. 
A Equipe do Lago Mudas 
recebeu o grupo para vi-
sitação e apresentação 
dos espaços e do proces-
so de trabalho que reali-
zam nas estufas durante 
todo o desenvolvimento 
da muda até o consumi-
dor final.

A equipe da Assistên-
cia Social, assim como a 
secretária da pasta, Pa-
trícia Kegler, que acom-
panhou o passeio, jun-
tamente com a equipe 
que trabalha com o gru-
po, agradece a recepção 
e acolhida dos funcioná-
rios e empresários. 

A Horta Comunitá-
ria do CRAS é um espa-
ço destinado as famílias 
acompanhadas pela As-
sistência Social, com vis-

tas ao convívio, fortale-
cimento de vínculos e a 
soberania alimentar. O 
grupo se reúne nas ma-
nhãs das quartas-feiras 
junto às dependências 
do CRAS e atualmente 
possui 17 famílias refe-

renciadas. O público é 
composto na maioria ho-
mens, mas também con-
ta com a participação de 
mulheres, inscritas no 
Cadastro Único e benefi-
ciários do Programa Au-
xílio Brasil.

Mensalmente são realizadas as reu-
niões do Conselho Municipal de Assis-
tência Social e do Conselho Municipal de 
Habitação, na sala da Secretaria de As-
sistências Social de Sobradinho.

De acordo com a secretária de As-
sistência Social, Patrícia Kegler, na re-
união realizada nesta quarta-feira, 22 
de junho, foram deliberadas as solicita-
ções de benefícios eventuais, como ma-
teriais de construção e auxílio funeral, 
bem como passado ao Conselho as dis-
pensações feitas dos Benefícios Even-
tuais Cestas Básicas, além da aprovação 
e apreciação do plano de trabalho refe-
rente a emenda de R$ 140.000,00, des-

tinada para a APAE pelo deputado Alceu 
Moreira. Também foi discutido sobre o 
bloqueio de pessoas que estão no Cadas-
tro Único/Auxílio Brasil irregularmente. 

Já no Conselho de Habitação foram 
apreciadas e deliberadas as solicitações 
de materiais de construção através do 
Programa Municipal de Habitação Po-
pular (PMHP), onde as famílias rece-
bem o material e pagam uma taxa mí-
nima mensal.

A secretária Patrícia salienta a impor-
tância dos representantes das entidades 
nas reuniões do Conselho, onde juntos é 
possível melhorar as ações desenvolvi-
das para os usuários.

O prefeito Armando 
Mayerhofer, o vice-prefei-
to e secretário de Educa-
ção Ivan Trevisan, secre-
tário de Obras e Serviços 
Urbanos, Olandir Bernar-
di, e o engenheiro da Pre-
feitura, Dieisson Bridi, vis-
toriaram as obras de pavi-
mentação da Rua Ricar-
do Pohlmann no Bairro 
Baixada. 

De acordo com o prefei-
to, serão pavimentados 2 
trechos, sendo um ao lado 
da EMEI Maria Vitória, to-
talizando 530,00m², e ou-
tro saindo em frente ao gi-
násio do Bairro Baixada 
até a Rua João Centa, tota-

lizando 870,00m² de pavi-
mentação. O valor total do 
investimento será de R$ 
162.818,57. 

Mayerhofer ressalta 
que a pavimentação des-
sa rua é fundamental, pois 

trará mais segurança para 
os professores, alunos 
e pais que frequentam 
a EMEI, além de melho-
rar as condições de trá-
fego e diminuir a poeira 
e o barro.

Pavimentação da Rua Ricardo 
Pohlmann está em andamento

Saída a Campo do Grupo da Horta 
Comunitária “Cantinho das Hortaliças”

Conselhos Municipais de Assistência Social 
e de Habitação realizam reunião

Novo padrão de vencimentos das monitoras é tema de reunião
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O prefeito Armando Mayerhofer, 
o vice-prefeito e secretário de Edu-
cação, Cultura, Turismo e Desporto, 
Ivan Trevisan, e o engenheiro da Pre-
feitura, Dieisson Bridi, estiveram vis-
toriando a obra de construção da qua-
dra de esportes em Linha Apolinário.

A quadra em Linha Apolinário, bem 
como a quadra society no Bairro Maie-
ron serão construídas com recursos 
de emenda parlamentar do deputa-
do federal Marcelo Moraes, no valor 
de R$ 460.000,00, que será dividi-
do entre as duas quadras. O investi-
mento total para construção da qua-

dra de Linha Apolinário será de R$ 
230.476,19 de emenda parlamentar 
e R$ 202.520,42 de contrapartida do 
município. 

De acordo com o prefeito, a Admi-
nistração está sempre preocupada em 
proporcionar uma boa estrutura para 
a realização de atividades recreativas, 
esportivas, culturais e sociais em to-
das as comunidades do município, por 
isso essa obra será de grande impor-
tância para a localidade de Linha Apo-
linário,  a qual atualmente não conta 
com um espaço para a realização de 
eventos e demais atividades.

Nesta segunda-feira, 20, em Porto 
Alegre, o prefeito de Sobradinho, Ar-
mando Mayerhofer, esteve em audi-
ência com o diretor de Relacionamen-
to com Segurados do IPE, Paulo Ricar-
do Gnoatto. 

Na ocasião trataram novamente so-
bre a redução da elevada alíquota co-
brada pelo IPE da Prefeitura de So-
bradinho. Atualmente a alíquota é de 
37.10% e no novo contrato aumentou 
para 44.18%. 

Nesta reunião foi informado que o 
IPE está fazendo um estudo, após as 
várias solicitações feitas pela Adminis-

tração Municipal para a redução das alí-
quotas. Assim que se chegar a uma defi-
nição, o IPE deverá informar ao municí-
pio sobre essa nova alíquota, que deve-
rá ser cobrada no ano que vem. 

Segundo o prefeito, essa alta eleva-
ção tem feito com que muitos servido-
res peçam a exclusão do convênio. O 
objetivo da Administração Municipal 
é preservar o poder aquisitivo dos ser-
vidores e não comprometer a Prefeitu-
ra, por isso busca por uma alíquota me-
nor, para que assim os servidores muni-
cipais possam continuar assistidos pelo 
plano de saúde.

O prefeito de Sobradinho, Armando 
Mayerhofer, o prefeito de Segredo, 

Valdir Rodrigues, o diretor do Hospital 
São João Evangelista, Vanoir Kohler, e o 
presidente do Hospital, Nilson Fornari, 
estiveram nesta segunda-feira, 20, em 
Porto Alegre, onde se reuniram com a 
diretora do Departamento de Assistên-
cia Hospitalar e Ambulatorial (DAHA), 
Lisiane Wasem Fagundes, e com o di-
retor do Departamento de Atenção Pri-
mária e Políticas de Saúde (DAPPS), Pe-
ricles Stehmann Nunes.

Na audiência foi tratado sobre a con-
tratualização dos partos que devem ser 
realizados no Hospital São João Evan-
gelista. Na ocasião foram passadas to-

das as pendências que devem ser sana-
das para que este serviço possa ser im-
plantado no município, o que depende 
agora da apresentação da equipe. Tam-
bém foi tratado sobre trazer o serviço 
de oftalmologia, que hoje é prestado 
em Faxinal do Soturno, além de outras 
especialidades que poderão, no futu-
ro, ser oferecidas no Hospital São João 
Evangelista.

Segundo Mayerhofer, a reunião foi 
extremamente proveitosa, pois serão 
novas possibilidades que o hospital po-
derá ter na prestação de serviços, o que 
proporcionará um atendimento melhor 
para a população, além de trazer um 
retorno financeiro maior ao hospital.

Na noite de quarta-feira, dia 22, o 
Conselho Municipal de Educação es-
teve reunido na Câmara de Vereado-
res de Sobradinho com os professores 
da Rede Municipal para o lançamento 
do Prêmio Boas Práticas na Educação.

Na oportunidade, as finalistas do 
ano de 2021 puderam explanar sobre 
a premiação e seus projetos e expor um 
pouco da sua prática para os presentes.

A presidente do Conselho Munici-
pal de Educação, Catiéle Bonelli, des-
taca que momentos como este são im-
portantes para fomentar os projetos 
realizados nas escolas e para que as 
professoras sigam motivadas a mos-
trar para a região seu trabalho.  Catié-

le agradeceu mais uma vez aos apoia-
dores e pela presença de todos.

Lançamento Prêmio Boas 
Práticas na Educação

Obra de construção de quadra de 
esportes em Linha Apolinário inicia

Prefeitos de Sobradinho e 
Segredo tem audiência na 

Secretaria de Saúde do Estado

Prefeito tem nova audiência 
sobre alíquotas do IPE Saúde



Para mais informações:
ESF Bairro Vera Cruz – (51) 3742-2151;
ESF Bairro Baixada – (51) 3742-3399; 
ESF Bairro Rio Branco – (51) 3742-3576;
ESF Bairro Copetti – (51) 3742-2611 ou (51) 9.9756-3972;
Posto de Saúde Central – (51) 3742-1164.

Gazeta da Serra 11Sexta-feira I 24 I Junho I 2022Sobradinho

Nesta terça e quarta-feira, 21 e 22 de 
junho, o prefeito de Sobradinho, Ar-

mando Mayerhofer, participou, junta-
mente com demais prefeitos da região, 
do 40° Congresso de Municípios do Rio 
Grande do Sul, promovido pela Famurs, 
no município de Restinga Sêca. O tema 
do congresso foi “Conectar os municí-
pios com o amanhã”. 
     O evento marcou ainda o fim da ges-
tão Eduardo Bonotto. Durante o encon-
tro dos gestores gaúchos foi realizada 
a solenidade de posse do Conselho de 
Administração da Famurs para a gestão 
2022/2023, momento em que o prefei-
to Paulinho Salerno assumiu a presidên-

cia da entidade.
Após a troca da diretoria acontece-

ram os painéis temáticos e debate sobre 
a pauta municipalista a nível nacional. Já 
na manhã de quarta-feira foi retomada 
a qualificação dos gestores, com a reali-
zação de painéis e palestras abordando 
temas de desenvolvimento, inovação e 
novas tecnologias para as administra-
ções municipais.  

Mayerhofer destaca que a participa-
ção no Congresso foi de grande impor-
tância para que o município se mantenha 
informado de todos esses assuntos que 
são fundamentais para o bom trabalho 
realizado pela Administração Municipal. 

Prefeito de Sobradinho participa 
de Congresso de Municípios 

em Restinga Sêca

A Secretaria Munici-
pal da Saúde (SMS) de 
Sobradinho informa 
que está aberto o agen-
damento para dose de 
reforço contra a Co-
vid-19, para adolescen-
tes entre 12 e 17 anos. 

Lembrando que o 
agendamento deve ser 
feito no posto de saú-
de de sua referência, e 
a vacinação é realizada 
no turno da manhã em 
todas as unidades de 
saúde. No dia da vaci-
nação é necessário le-
var o cartão SUS per-
tencente ao município 
de Sobradinho e com-
provante de residência. 

Dose reforço contra a Covid-19 
para adolescentes de 12 a 17 anos 

Nesta quarta-feira, 
22 de junho, ocorreu 
na Prefeitura de Sobra-
dinho a licitação para 
a pavimentação em Li-
nha Quinca, sendo que 
a empresa vencedora foi 
a Construtora RS Sobra-
dinho LTDA.  

Serão pavimentados 
578 metros, compreen-
dendo o trecho que in-
terliga o calçamento da 
rua principal de acesso 
à Linha Quinca, até pró-
ximo a Escola Geralcino 
Dornelles.

Essa obra será reali-
zada com emenda parla-
mentar do senador Luiz 
Carlos Heinze (PP), no 
valor de R$ 481.104,00, 
e contrapartida de R$ 
215.166,25 do Muni-
cípio, totalizando R$ 

696.270,25.
Segundo Mayerhofer, 

essa obra será de grande 
importância para aque-
la comunidade, uma vez 

que a poeira e o barro 
têm causado grandes 
transtornos para as fa-
mílias que residem no 
local.

Licitada a pavimentação 
de Linha Quinca

As Feijoaninhas,  represen-
tantes da Festa Estadual do 
Feijão de Sobradinho, FEJÃO, 
estiveram fazendo seu ensaio 
fotográfico,  no dia 15 de junho, 
no Centro da cidade. 

A Feijoaninha Anna Luyza 
da Silveira Rehbein e as prin-
cesas Yasmin Hudson e Julia 
Jaques, vestidas em seus tra-
jes oficiais, fizeram lindas fo-
tos que serão usadas na divul-
gação de eventos do Município.

Feijoaninhas fazem ensaio
fotográfico no município
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As manchetes 
em 02/07/1992

Há 30 anos

Tirando do Baú

CENTRO SERRA

Espaço
do Leitor

>> Sobradinho: Lutério Antônio Trevisan, como candi-
dato a prefeito e o vereador Edgar Schäfer, como candida-
to a vice-prefeito, foram escolhidos pelo PMDB do muni-
cípio de Segredo, por unanimidade, em convenção reali-
zada dia 21 de junho, no Clube Internacional Segreden-
se. Cerca de 500 pessoas estiveram presentes, entre elas o 
prefeito João Fernando Mainardi, o dr. Gilberto Rathke 
(candida to a vice-prefeito pelo PMDB de Arroio do Tigre) 
e Florindo Daniel (presidente do PMDB de Sobradinho).

4 maneiras de ter 
equilíbrio emocional

5ª Companhia da BM recebe equipamentos do 
Comando para aprimorar o trabalho policial
A 5ª Companhia da 

Brigada Militar, re-
cebeu do Comando do 
23º BPM, equipamen-
tos para melhor aten-
dimento de ocorrência 
policial, os quais já es-
tão disponíveis à guar-
nição de serviço. São 
51 espargimentos de 
sprays de pimenta, dis-
tribuídos aos nove mu-
nicípios do Centro Ser-
ra e 02 spark (armas de 
energia conduzida), que 
foram distribuídas uma 
para BM de Lagoão e ou-
tra para BM de Tunas. 

As armas de energia 
conduzida visam a pre-
servação da ordem e a 
incolumidade das pes-
soas, emitem impulsos 
elétricos com alta vol-
tagem e baixa ampera-
gem, agindo nos siste-

mas nervoso sensorial 
e motor, interrompen-
do o comandamento so-
bre o sistema muscular, 
tendendo a paralisar e 
derrubar o indivíduo 
ou animal atingido. Para 
seu uso, faz-se necessá-
ria a devida habilitação, 
de acordo os princípios 
da legalidade, necessi-
dade, proporcionalida-
de, moderação e conve-
niência. 

Já os sprays de pi-
menta são utilizados 
nos casos de legítima 
defesa, estado de neces-
sidade ou, ainda, quan-
do for estritamente ne-
cessário para o cumpri-
mento da lei. Os equipa-
mentos objetivam aten-
der uma sociedade cada 
vez mais exigente, fa-
zendo com que a Insti-

tuição cumpra seu pa-
pel primordial de reso-
lução de conflitos, sem 
que, no entanto, se omi-
ta perante situações que 
necessitem do uso dife-
renciado da força. 

O comandante re-
gional, tenente-coronel 
Giovani Paim Moresco 
destacou a importância 

destes equipamentos, 
aprimorando a estrutu-
ra, o suporte e visando 
a excelência na presta-
ção do serviço de segu-
rança pública por parte 
da Brigada Militar à co-
munidade regional.

Fonte e foto:
Brigada Militar

Como ter equilíbrio emocional num mundo onde 
o foco no externo se tornou tão importante? Por 

trás de inúmeras doenças emocionais e, por consequên-
cia, físicas, estão os desequilíbrios psíquicos. Sensação 
de angústia constante e fracasso acomete a maioria das 
pessoas e tem trazido sofrimento. A frase mais repetida 
ultimamente é “me sinto perdido’’.

Então, como resgatar o equilíbrio emocional? Primeira 
coisa: nos esquecemos de que habitamos um corpo e te-
mos necessidades de uma evolução espiritual, emocional 
e física. À medida que nos distanciamos de nós, começa-
mos a sofrer para que haja um retorno à nossa essência. 
Quanto mais distantes estamos de nós, mais sofremos. 
Sabe aquela sensação de angústia indefinida e uma an-
siedade constante? Muitas vezes é um chamado do seu 
Eu para retornar para casa. Como fazer isso na prática? 

A primeira estratégia para o equilíbrio é a medita-
ção. Apenas encontre uma postura relaxante, seja senta-
do, deitado ou até em pé. Feche os olhos por 5 a 10 mi-
nutos. Respire e visualize uma cor, que pode ser branca, 
rosa, amarela, azul, verde ou violeta. As cores ajudam 
a seu cérebro a ter algo para pensar. Elas têm um efei-
to no sistema nervoso, além de renovação para a saúde 
física, sentirá mais tranquilidade, paz interior, sensação 
de que as coisas estão fluindo, controle sadio da vida, 
conexão com você mesmo e intimidade com a energia 
criadora, que você pode chamar de Deus, Universo ou o 
nome que você se sentir confortável para essa fonte de 
Amor Inesgotável. 

Não abra o celular quando acordar pela manhã. Essa 
estratégia é fundamental nos dias que vivemos. Quando 
fazemos isso, enviamos um comando para nosso cérebro 
de que: “todo mundo é mais importante do que nós”, e 
o segundo é “eu estou muito atrasado na vida!’’.  Esses 
comandos vão disparar sentimentos de tristeza, ansieda-
de e sensação de fracasso. Com o bombardeio de infor-
mação tenderá perder o foco do que iria fazer. Com a 
falsa realidade das mídias sociais poderá sentir-se triste, 
pois sua vida está dentro de sua normalidade. Os preju-
ízos costumam vir a médio e longo prazo. Na correria 
do dia, apenas sentimos ansiedade e angústia, mas a lon-
go prazo podemos ter um quadro de depressão e doen-
ças orgânicas. A forma como iniciamos o nosso dia vai 
ditar como será todo o restante.

Inclua na sua vida diária uma atividade física de pelo 
menos 30 minutos. Seja uma caminhada mais intensa, 
para sentir seu corpo aquecido, algo na água, como a 
natação ou hidroginástica, uma dança, yoga. Nem sem-
pre você precisa de academia para fazer exercícios fí-
sicos. Importante é fazer algo que você sinta a energia 
fluindo em seu corpo. O corpo é uma bela máquina que 
não pode ficar parada. O que acontece com um carro 
parado na garagem por muito tempo? Segundo o médi-
co neurologista e neuro-oncologista, Gabriel Novaes de 
Rezende Batistella, o exercício melhora o fluxo sanguí-
neo e protege a memória.

Pare de se comparar com os outros! Quando fazemos 
isso, perdemos a energia que serviria para construir a nos-
sa vida do jeito que desejamos. Você pode até admirar 
outras pessoas e se inspirar com elas, mas sempre lem-
brando que elas têm uma história e você outra. Quando 
começamos a colocar isso em prática, percebemos um 
sentimento de amor próprio, uma sensação de vida acon-
tecendo passa a fazer parte de nosso universo, aquela au-
toconfiança tão desejada nasce como um hábito diário.

Lembre-se: você é único! Tem um imenso poder den-
tro de você, se ao menos olhar um pouquinho para isso, 
começará a sentir e experienciar o gosto da liberdade.

(*) Psicóloga, escritora, coach e mentora. Criadora do 
método “Desenvolvimento do Poder Interno”. Autora do li-
vro “Caroline e seus Mundos”.

POR J. SCHNEIDER

>> Anjinhos que marcaram 
presença durante a missa e a 
procissão no ano de 1996.
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>> No mundo 
nada mais exis-
te a não ser o 
amor. Qualquer 
que ele seja. 
Pablo Picasso

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Talvez chegue o 
dia em que a água 
que desperdiçamos 
faltará para os hu-
manos do futuro.”

Fazendo água
Especialistas das mais variadas áreas têm consciência 

de que um dos grandes dramas no futuro da humanidade 
será o abastecimento de água potável, para beber e para 
as demais necessidades básicas de uma vida digna. A 
capacidade de preservar e conservar a hoje disponível ou 
existente, bem como a eventual evolução nas técnicas de 
dessalinização de outras reservas, determinará quantas 
pessoas poderão ser abastecidas, em condições reais para a 
subsistência, e quanta água de fato terão para seu consumo 
e para as demais situações. Nesse sentido, toda e qualquer 
informação que possamos obter ou agregar a fim de 
preservar, proteger ou conservar a água para nós e para as 
gerações vindouras deve ser uma prioridade para cada um.

Recentemente, atraído que sou por toda a temática que 
envolva a natureza e a conservação dos recursos naturais, 
me dediquei à leitura do livro “Líquido: as substâncias 
encantadoras e perigosas que fluem através de nossas 
vidas”, do cientista e pesquisador inglês Mark Miodownik, 
lançado no Brasil pela editora Blucher. O mote que o autor 
adota nesse livro é interessante: ele parte em uma viagem de 
avião de Londres a San Francisco, na costa oeste dos Estados 
Unidos. E é justamente com os sucessivos líquidos que se 
depara em pleno voo que ele avança na abordagem de sua 
importância e da forma como surgiram na vida humana. 
Refere o querosene (que permite ao avião se locomover), o 
café, o chá, o etanol, o próprio sangue, a água dos oceanos, 
e todas as demais formas líquidas. E uma vez que 70% do 
nosso corpo é composto de sangue e 70% da superfície do 
planeta é coberta de água, fica evidente que os líquidos 
determinam nossa existência.

Então Mark menciona os esforços que estão sendo 
feitos na comunidade 
científica para evitar 
desperdícios de água 
e, se possível, captar 
e coletar ao máximo 
d a  q u e  e s t i v e r 
disponível. Imensas 
regiões do planeta 
hoje já não possuem 

sequer a água suficiente para saciar a sede de pessoas, 
animais e plantas. Países como Israel instalaram sofisticados 
meios para conduzir a água por longas distâncias, inclusive 
do exterior, para ter disponibilidade para beber. Desperdiçar 
e sufocar vertentes, córregos e arroios, como ainda se faz 
em nossa realidade, é crime quase inafiançável em muitas 
nações; e por aqui se faz vista grossa ou se faz de conta que 
isso não ocorre.

Numa tentativa de garantir água onde chove pouco, ou 
raramente, Mark cita que há experimentos em curso. Um 
é inspirado num lagarto, chamado de diabo-espinhoso, 
com cerca de 20 centímetros de comprimento, que vive na 
Austrália. É uma espécie única, e se alimenta só de formigas, 
chegando a devorar 10 mil por dia, num ritmo de uma só de 
cada vez. Ele tem seu corpo todo coberto de espinhos, como 
um tronco de mamica-de-cadela ou de paineira, e para ter 
água para saciar suas necessidades, quando chove, canaliza 
essa água por entre os veios dos espinhos, por microcanais, 
direto para a sua boca. É assim que bebe o suficiente para 
que possa sobreviver.

Inspirado nele, estão em curso na Inglaterra estudos com 
um tipo de roupa, de vestimenta, que possui microcanais, 
microcondutores; quando chove, a água é absorvida por 
essa roupa, mas não molha a pessoa. Ela é conduzida 
por esses microcanais para um tipo de reservatório, com 
recurso para purificar esse líquido, que então poderá ser 
bebido pela pessoa. É estudado como uma solução para 
regiões em que chove pouco, e para que cada pessoa possa, 
assim, aproveitar essas precipitações para se abastecer. 
Chegará um futuro em que gente das nossas regiões, pelo 
andar da carruagem, terá de se abastecer como um diabo-
espinhoso? Para não chegar a esse grau ou a esse nível, era 
melhor, penso, que não fôssemos, hoje, tão destruidores de 
matas, vertentes, corregos, sangas, poços, açudes. Era muito 
melhor. E com todo o respeito ao lagarto diabo-espinhoso, 
que nada tem de destruidor ou devastador, o que parece 
ser só o nosso caso.

Festas Juninas: por que o acendimento das fogueiras?
O “arraial” no canteiro 

do Obelisco, no centro de 
Sobradinho – arte e criati-
vidade de Ingrid Hermes, 
diretora da Casa da Cultu-
ra, e sua equipe – um con-
vite para a população en-
trar no clima da Festa de 
São João.  Santo que fora ho-
menageado na noite de 23 
para 24, na tradicional fes-
ta “passagem sobre brasas”, 
de Linha Carijinho, confor-
me calendário turístico do 
município. 

Entidades e escolas or-
ganizam seus “arraiais”, e a 
tradição, a devoção, a his-
tória, a mitologia, a cultura 
e a alegria são marcas des-
se evento.

Para recordar: A origem da festa junina é pagã. Eram 
homenageados com fogueiras os deuses da natureza, 
pela fartura das colheitas. A tradição foi mantida pela 
Igreja que atribuiu um caráter religioso, e a fogueira 
tomou forma diferente para cada santo: a quadrada é 
de Santo Antônio, a redonda de São João e a triangu-
lar de São Pedro. 

A fogueira, principal característica da Festa de São 
João, é atribuída à história do nascimento de João Ba-
tista. A fogueira era um sinal da Santa Isabel, mãe de 
João Batista, para sua prima Maria, mãe de Jesus.  

Na cultura popular bra-
sileira, a prática do acendi-
mento da fogueira na noite 
de 23 para 24 de junho foi 
trazida pelos portugueses, 
no período colonial. Com o 
tempo foi associada a ou-
tras tradições regionais, 
mantendo, porém, as que 
representam os símbolos 
das festas juninas: a culiná-
ria, as músicas e as danças, 
a fogueira e as brincadeiras 
e simpatias, as roupas típi-
cas e o casamento caipira. 
Com a “bênção do padre e 
na presença do delegado”!

Trago a lembrança das 
Festas de São João, que a 
Dona Iria Zasso Lazzari or-
ganizava para seus alunos 

de catequese, em sua residência, em Sobradinho.
Na foto, no ano de 2004, na dança da quadrilha, a 

menina Nathana (hoje, jornalista da Gazeta da Serra) e 
seu primo Eduardo (meu neto). Nesse “arraial” de ban-
deirinhas e balões coloridos, música e muita alegria! 
Tinha pipoca, pinhão, pé-de-moleque, cocada, bolo de 
milho e outras doçuras... e a bebida: chocolate quente. 
E o carinho de Dona Iria.

Que de todas as fogueiras sejam elevados aos San-
tos Juninos pedidos de paz e prosperidade para o 
mundo!
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“Mãe, o nascimento de uma leoa”

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

>> TRANSBORDAR   Transformações da maternidade levaram a sobradinhense Natália 
Trevisan Lima a publicar livro sobre experiência pessoal e familiar

PATROCINADORES

AA VOZZ DA

A VOZ D
A

JU
VENNTTUUDDE

JU
VENTUDE

TODA
SEXTA-FEIRA
Gazeta FM 98.1
15h às 17h

TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

Maio, mês das mães, foi o mês es-
colhido para o lançamento do 
primeiro livro da sobradinhen-

se Natália Trevisan Lima, 34 anos. A obra é 
o resultado de sua aventura pelo universo 
materno. Foi em 2018, na primeira gesta-
ção, da pequena Vitória, hoje com 4 anos, 
que diz ter despertado para algo maior, 
que necessitava passar adiante.

Com a chegada da Isadora, a segunda 
filha, em 2021, viu na escrita de um livro 
a oportunidade de transformar vidas, de 
outras mães, outros filhos, outras famílias, 
com as experiências pessoais dela como 
mãe e também de seu marido Vinicius de 
Lima, como pai. “Sempre digo, nasce uma 
mãe, nasce um pai. É um trabalho de mão 
dupla, onde os dois devem pegar juntos 
para que a gente obtenha o maior e me-
lhor resultado”, salienta.

O livro “Mãe, o nascimento de uma 
leoa” aborda os períodos de gravidez, as 
descobertas, os desafios e o aprendizado 
constante com as duas pequenas, além da 
busca e o encontro de Natália com Deus. 
“A gente se prepara para concursos, para 
provas, mas a gente esquece que para ser 
mãe também precisa estudar, que é pre-
ciso estar o tempo todo se atualizando e 
buscando recursos para dar o melhor para 
nossos filhos em termos emocionais”, re-
vela a escritora.

Segundo Natália é preciso um alinha-
mento, uma união das mulheres em torno 
da maternidade, contribuindo umas com 
as outras para tornar este momento e a 
criação dos filhos algo mais leve. “Só uma 
mãe sabe a dor da outra mãe. Só consigo 
saber a dor do outro quando passo pela 
mesma situação que ele, pelo mesmo pa-
pel”, reforça.

Tendo experiência de mais de uma dé-
cada na gestão de pessoas, administração 
de supermercados e finanças, durante o 
momento de maior isolamento por con-
ta da pandemia e gestação, focou ainda 
mais em áreas que lhe despertam o inte-
resse desde muito nova, como a inteligên-

cia emocional. 
Formando-se coach, analista de perfil 

comportamental e oradora/palestrante 
neste período, Natália passou a utilizar 
as redes sociais como espaço de divulga-
ção e troca de conhecimento. Desde en-
tão, realiza lives compartilhando informa-
ções ligadas à maternidade, ao universo 
feminino, lado espiritual e demais assun-
tos que acredita terem impactado na vida 
de quem a acompanha. “Busco despertar 

o que há de melhor dentro delas. Minha 
paixão por pessoas é de sempre”, salienta.

O livro “Mãe, o nascimento de uma leoa” 
já chegou a diferentes estados brasileiros 
e também a dois países. “Tenho enorme 
prazer em mostrar minhas dificuldades 
e conquistas enquanto mãe, para influen-
ciar e empoderar cada um e cada uma que 
ler este livro a ser o seu melhor. A materni-
dade nos torna pessoas muito mais gratas, 
mais empáticas, mais fortes”, frisa.

O nome do livro reforça o que, segun-
do Natália, é vivido pelas mães. “Por um 
filho as mães são capazes de se transfor-
mar em leoas, reunindo forças de onde 
nem sabem existir. A maternidade pode 
ser mais leve, descomplicada. Tem desa-
fios? Muitos, mas cabe a nós por qual ótica 
iremos olhar. Se iremos olhar para o copo 
meio cheio ou meio vazio. Tudo em nossa 
vida é questão de escolhas. Devemos es-
colher sempre o que é melhor para cada 
um de nós”, reforça.

O livro, lançado pela Editora DDM, está 
disponível para venda junto às lojas do 
Complexo Treviso em Sobradinho e tam-
bém pode ser adquirido diretamente atra-
vés das redes sociais de Natália (Insta-

gram: @natitrevisanlima e Facebook). E 
a produção literária não deve parar por 
aí, um novo livro já está previsto. “Come-
cei a ver que a minha voz poderia chegar 
em lugares muito maiores e de forma pa-
ralela, se começasse a transbordar. Foi aí 
que criei o canal no YouTube De Mãe para 
Mãe, Chame a Nati, ao perceber que esse 
meu poder de influenciar, de querer mu-
dar o mundo, precisava ser colocado para 
fora. E hoje auxilio outras mulheres, mães, 
famílias”, salienta.

FOTOS: LEONARDO RUBERT
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   Fotos da Semana Horóscopo

ÁRIES 
21/03  a 20/04 - A cons-
ciência dos desafios ten-
de a lhe despertar perse-

verança, o que lhe ajuda a criar 
condições que ajudem em suas 
ideias. Isso ocorre porque a Lua 
desloca-se entre a área de crise 
e a comunicativa. O Sol adentra 
o setor familiar e pode aquecer 
os vínculos íntimos.

LIBRA
23/09 a 22/10 - O Sol 
adentra o setor do tra-
balho, sua capacidade 

empreendedora. É preciso ter 
maior zelo com a qualidade das 
rotinas, o que lhe ajuda a fazer 
mudanças que deixem o dia a 
dia mais funcional e saudável, 
visto que a Lua transita no eixo 
cotidiano-espiritual.

TOURO
21/04 a 20/05 - O Sol 
adentra o setor comu-
nicativo e tende a ilu-

minar suas ideias, além de fa-
vorecer os estudos. Procure 
ter seletividade, pois isso lhe 
ajuda a atuar com pondera-
ção na condução dos seus in-
teresses, a área de amizades e 
a material.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - O Sol 
adentra a área espiri-
tual e pode iluminar 

seus horizontes e seus talen-
tos. Você tende a aprender 
bastante a partir de suas vi-
vências com a coletividade, o 
que lhe ajuda a transformar 
suas relações, o setor social e 
o íntimo.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Sua ca-
pacidade empreende-
dora pode se iluminar. 

Este momento tende a ser fa-
vorável para que você reveja 
estratégias que lhe ajudem a 
estruturar os projetos em an-
damento, pois a Lua, a princí-
pio minguante, transita entre 
a área do trabalho e seu signo.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - A vida 
privada tendem a ser 
fortalecidos. Este mo-

mento astrológico pode dire-
cionar seu olhar para as rela-
ções, o que lhe ajuda a se ar-
ticular melhor com o entorno 
imediato e com as parcerias, 
pois a Lua transita no eixo fa-
mília-relacionamentos.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - O Sol 
transita por seu sig-
no iluminando o pen-

samento. Fase propícia a re-
visões que lhe ajudam a de-
finir novos planos frente aos 
contratempos e oportunida-
des, visto que a Lua, de início 
minguante, desloca-se entre 
a área espiritual e a de crise.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - É pos-
sível que esta fase ilu-
mine novas parcerias. 

O momento pode promover 
uma revisão de ideias que será 
essencial para estruturar suas 
áreas de interesse e as rotinas, 
visto que a Lua, de início min-
guante, transita no eixo comu-
nicação-cotidiano.

LEÃO
22/07 a 22/08 - O mo-
mento tende a ilumi-
nar os aspectos da sua 

vida. Você pode precisar revi-
sar as relações que lhe ajudam 
a selecionar suas companhias e 
fortalecer o círculo de confian-
ça, já que a Lua, de início min-
guante, transita entre o setor 
íntimo e o de amizades.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Procu-
re revisar o orçamento 
e também os interes-

ses que permeiam suas par-
cerias, assim você consegue 
que as ações vivenciadas na 
coletividade fluam bem e isso 
ocorre porque a Lua, a prin-
cípio minguante, transita no 
eixo material-social.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Seu lado 
fraterno e solidário pode 
ser despertado. Este mo-

mento pode ser de maior intros-
pecção e lhe ajuda a compreen-
der melhor as parcerias, trilhan-
do caminhos mais coerentes com 
suas ambições. Isso ocorre por-
que a Lua transita no eixo rela-
cionamentos-trabalho.

PEIXES
20/02 a 20/03 - O Sol 
adentra o setor social e 
pode iluminar seu caris-
ma ao interagir com as 

pessoas. Você tende a se voltar 
para as necessidades pessoais, 
o que lhe ajuda a tomar provi-
dências que estruturam a sua 
vida, visto que a Lua transita 
entre seu signo e área familiar.

>> Granizo cobriu de branco propriedades e provocou danos na região. No 
registro de Ezequiel Mengel, Linha Figueira, município de Segredo

>> Foto de Silviane Brum, Linha Pasa, 
Segredo

>> Registros das localidades de Taboãozinho e Lomba Alta, interior de Arroio do Tigre, enviados pela Juventude Decolores

No sábado, 11 de junho, a Escola Unidos do Samba, de So-
bradinho, promoveu no Clube Comercial o jantar Namora com 
a Unidos, evento alusivo ao Dia dos Namorados. Na oportu-
nidade foi apresentada a nova Rainha da Bateria da escola.

Durante o evento, a até então Rainha da Bateria, Schirlai-
ne Bugalho de Oliveira (a Schirlei), fez a transmissão da faixa 
e coroa à Itamara Rodrigues (a Morena). Schirlei ficou a fren-
te do título por quatro anos.

Unidos do Samba 
apresenta nova 

Rainha da Bateria

FOTOS: ROBSON DIAS

SOBRADINHO
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Davi acusa Joaquim de ter um caso com Sueli e Isadora fica 
confusa. Eugênio expulsa Úrsula de casa. Matias tenta destruir 
o sapatinho da filha de Heloísa e Leônidas a ajuda. Matias 
ameaça Leônidas. Úrsula sugere que Joaquim tenha uma 
amante única. Margô aconselha Úrsula. Bento consegue ficar 
de pé e Silvana se emociona. Letícia aceita namorar Lorenzo. 
Iolanda não se abala com a vingança armada por Isadora. 
Úrsula afirma a Eugênio que está grávida. Leônidas revela a 
Fátima que Heloísa é a mãe biológica de Olívia. Joaquim beija 
Iolanda. Joaquim propõe que ele e Iolanda sejam amantes 
e aliados. Leônidas afirma que, caso Fátima não revele a 
verdade sobre Olívia para Heloísa, ele mesmo o fará. Davi 
ajuda Isadora, que é questionada pela imprensa sobre o fiasco 
do figurino do espetáculo. Benê confessa a Fátima que mentiu 
para a esposa sobre a origem de Olívia. Heloísa acredita que 
está grávida. Joaquim presenteia Iolanda e seduz a atriz. 
Constantino informa a Arminda que Julinha administrará a 
rádio. Heloísa confirma sua gravidez em consulta com Dr. 
Ambrósio. Abel machuca Lucinha/Lúcio durante os treinos de 
futebol.

GLOBO - 18h20ALÉM DA ILUSÃO

CARA E CORAGEM GLOBO - 19h30

Regina disfarça para Samuel. Moa pensa em não aceitar 
o trabalho com Andréa por causa de Pat. Moa chega ao 
cemitério com Ítalo, que encontra uma chave no túmulo do 
pai de Clarice. Leonardo tenta persuadir Martha para ficar 
com a presidência da SG. Lou fica tensa quando Nadir pede 
para conhecer Olívia. Moa tem um ataque de pânico dentro 
do cemitério. Duarte ainda não sabe se aceitará a proposta 
de Danilo. Moa reclama com Andréa por ter tirado Pat da 
campanha. Leonardo fica sabendo que Pat e Moa são os 
sócios de Rico. Andréa se irrita com Moa por causa de Pat e 
o manda embora de sua casa. Ítalo tenta decifrar a origem 
da chave. Dalva, a dona do brechó, questiona Anita sobre a 
origem das roupas chiques que a massoterapeuta deixa no 
estabelecimento. Anita despista Dalva. Moa fala para Pat que 
desistiu de fazer o trabalho com Andréa. Rebeca conversa com 
a diretora do colégio de Chiquinho. Ítalo fala com Rico sobre 
a chave que encontrou no túmulo do pai de Clarice. Pat exige 
que Andréa se desculpe, antes de aceitar a trabalhar com ela. 
Danilo mostra a mansão para Duarte e avisa que é a nova casa 
de Bob Wright.

 PANTANAL  GLOBO - 21h25

Tadeu elogia as cabeças de gado de Tenório, sem saber 
que o pai de Guta roubou os animais da fazenda de José 
Leôncio. Mariana não aceita o convite de Irma para ir ao 
Pantanal. Nayara e Gustavo voltam para casa. Guta diz aos 
pais que não vai se casar com Tadeu. Tadeu discute com 
José Leôncio e exige do pai o dinheiro pelo seu trabalho 
como peão. Trindade garante a Tibério que Irma não gosta 
mais de José Lucas. Irma e Gustavo conversam sobre a 
situação de Mariana. Juma recusa a visita de José Lucas 
a sua tapera. Zefa afirma a Tadeu que Guta não o ama e 
que o interesse de Tenório é pelos bois de José Leôncio. 
Tenório diz a Maria Bruaca que o casamento de Guta não 
dará certo. Mariana insiste em dizer que não vai para o 
Pantanal. José Lucas comenta com José Leôncio que ele 
foi muito duro com Tadeu. Zuleica fica estarrecida quando 
Marcelo revela que sabe que Guta é sua irmã. Jove discute 
com José Lucas por causa de Juma, e Tibério impede que 
os dois irmãos se agridam fisicamente. Tenório instiga 
Tadeu a brigar com José Leôncio e exigir do pai sua parte 
da herança em bois, prometendo ao peão parte das terras 
de sua fazenda.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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O penúlti-
mo, em

uma lista 
de dez itens

O contrato,
após acor-
do entre
as partes

Arquipélago
vulcânico
da Dina-
marca

Pedaço de
madeira 

usado como
banco

Apelido da
seleção 

do Uruguai

Musical 
clássico da
Broadway

"Casa" do
bebê

durante a
gravidez

Olga Bená-
rio, revo-
lucionária

alemã 
"(?) de

Ipanema",
sucesso de 
Tom Jobim

Hiato de
"piegas"
(Gram.)

"A (?)",
livro de

Stephenie
Meyer

Princesa
(?), perso-
nagem de 
"Star Wars"

Grande
porção de

coisas
(pop.)

Longo
período

geológico 

Natureza
do mundo
fora dos
sonhos

Leste, em
inglês

Herói de
"Pokémon"

3 vezes
"(?), tatu,
cutia não"

(dito)

Vir à (?):
surgir

Interjeição
de alegria

Prota-
gonista 
da peça

"Tim 
Maia –

Vale Tudo"
(2011)

Cantiga de
(?): ciranda
Intenção na
coronhada

Pátria
(fig.)

Música
(abrev.)

Na casa de (alguém),
em francês

(?) um filho, decisão 
importante de um casal

Espécie mais comum
de cão de rua (pop.)

Aberturas
de canais 
no YouTube

Desastre que afetou
praias do Nordeste
(2019)

Ferro ou
cobre

Foco do
professorEm (?),

condição 
de palavras

como
"supimpa"

Vogal do
jogo da
velha

Andar
sem rumo

(pop.)

Nociva

Dar 
um (?):

aparecer
de visita

Nome da
letra "H"
Moeda

japonesa

Remo, em inglês

Aquele que disputa
um mesmo cargo

ou emprego

VCA
VINHETAS

FAROEEAST
ZANZARII
ALOSTONA
MACHICAGO

VENTRERODA
TALAROB
OMETALR
DESUSOAGA
ENTRIAV

HOSPEDEIRA
LEIAOAEON

CONCORRENTE
OARREAL

3/ash — éon — oar. 4/chez — east — leia. 5/faroé. 7/chicago. 10/hospedeira.
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Dedos das mãos!!!
Durante a prova de matemática, a professora fala:
- Vocês não podem usar os dedos das mãos para fazer 

contas. Alguns instantes depois, André tira o tênis. Ao 
perceber o que o garoto fez, a professora pergunta:

- Por que você tirou o tênis?
E ele responde:
- É que a senhora falou que não podemos usar os 

dedos das mãos para contar, mas não falou nada sobre 
os dedos dos pés.

Risadaria...

MADEIREIRA KR
RIPA | RIPÕES | TÁBUA BRUTA | MADEIRA QUADRADA

51 9 9991 7442
Linha Tupi - Sobradinho

LENHA PICADA E ENSACADA
FOGÃO - LAREIRA - GRAVETOS

ENTREGA GRÁTIS EM SOBRADINHO,
OUTRAS LOCALIZADADES - VER DISPONIBILIDADE
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Fonte: GB Edições

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Por que a maioria dos 
alunos sente dificuldades em 

compreender e produzir textos?
Apenas 30% acreditam que as dificuldades de leitura, 

compreensão e produção de textos se dá em função da falta de 
acesso a diferentes fontes de leitura, como por exemplo, jornais, 
revistas, sites entre outras fontes. Uma das maiores dificuldades 
de quem precisa ler muito é a falta de concentração. Quem tem 
dificuldades para interpretar textos e fica lendo e relendo sem 
entender nada pode estar sofrendo de um mal que vem crescendo 
na população da era digital.

Confira quais são os problemas mais comuns na interpretação 
de textos e evite-os:

1. A compreensão do todo: é comum algumas pessoas 
compreenderem parte de um texto lido, mas não ser capaz de 
apreender o conteúdo integral do texto. Por se tratar de um todo 
coeso, o texto deve ser entendido em sua totalidade. Portanto, 
não se limite a analisar trecho ou outro, se esforce para assimilar o 
conteúdo integralmente.

2. Falta de conhecimentos prévios: quanto mais conhecimento 
de mundo você tiver, melhor será sua compreensão dos textos 
que ler. Lembre-se que todo texto está inserido em um contexto, 
realidade, e dialoga de alguma forma com esse contexto, realidade 
e o mundo.

3. Descobrir e entender o assunto central do texto: todo texto 
tem o seu assunto central, em torno do qual todas as demais ideias 
e argumentos giram. Você não será capaz de interpretar um texto e, 
por exemplo, resolver questões sobre ele ou debater a seu respeito, 
se não conseguir descobrir e entender o assunto central do texto.

4. Descobrir a opinião do autor sobre o tema: descoberto o 
assunto ou tema sobre o qual texto discorre, é necessário que 
você consiga descobrir a posição do autor sobre o tema. Em alguns 
textos, os autores expõem suas opiniões explicitamente, o que 
torna fácil a tarefa de descobri-las. Contudo, há autores que não 
deixam claro o que pensam, e transmitem suas opiniões através 
das entrelinhas do texto. 

5. Saber distinguir fatos de opiniões: na hora de interpretar um 
texto, é essencial que você consiga distinguir os fatos apresentados 
pelo autor de suas opiniões. Saiba que fato é uma coisa cuja 
existência pode ser comprovada, logo trata-se de uma verdade. Já 
opinião é aquilo que o autor pensa sobre um determinado assunto, 
portanto é algo subjetivo e que pode não ser verdade. 

6. Falta de vocabulário: outro fator que influencia negativamente 
na interpretação de texto é a falta de vocabulário. Procure ler 
o máximo possível e busque se familiarizar com palavras que 
ainda não fazem parte de seu repertório. Lembre-se que quanto 
maior o seu vocabulário, maior será também a sua capacidade de 
interpretação.

7. Não ter domínio de estruturas linguísticas: o conhecimento 
gramatical pode auxiliá-lo na hora de interpretar textos. Saber 
identificar o sujeito e o predicado e reconhecer as vozes verbais, 
por exemplo, ajudam-no a entender as escolhas do autor e perceber 
quais elementos ele dá destaque dentro do texto, fatores que o 
ajudarão com certeza na interpretação.

>> Fonte: GB Edições

Mantenha
desentupidos
ralos, canos,

calhas, toldos e
marquises;

         A Secretaria de Saúde alerta os munícipes a cuidarem de seus
pátios fazendo a eliminação dos possíveis criadouros de mosquito,
tendo em vista que já temos em nosso município o mosquito da
dengue "AEDES" e um município vizinho registrou um caso de
dengue considerado autóctone, ou seja, contraído dentro do próprio
município. 

         Deixamos a população em alerta e pedimos a ajuda de todos.

Guarde as
garrafas vazias
com o gargalo

para baixo.

Coloque
embalagens

de vidro, metal
e plástico em

lixeiras; 

Mantenha a
piscina

tratada o
ano inteiro;

Guarde os
pneus velhos
em lugares
fechados;  

Limpe os
bebedouros
dos animais

com
escovação; 

Feche caixas
d'água, tonéis

e latões; 

Coloque areia
nos pratos dos

vasos de
plantas;



Resumo da 20ª Sessão Ordinária (20/06/2022)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na segunda-feira, 

20 de junho, às 18h, na 20ª Sessão Ordinária do ano. Confira o que foi 
deliberado durante a Sessão:

Projeto de Lei aprovado por unanimidade
Projeto de Lei n° 097/2022, que autoriza o Executivo Municipal abrir 

Crédito Suplementar no valor de R$ 280.000,00. Desse Crédito Suple-
mentar, o valor de R$ 80.000,00 será utilizado na aquisição de 21 ar-
cos de metais visando à ampliação da estrutura da iluminação públi-
ca para ser utilizado na decoração Natalina. Os arcos serão instalados 
na Rua General Osório, Rua Capitão Verissimo e na ampliação da Ave-
nida João Antônio. Os R$ 200.000,00 restantes do Crédito Suplemen-
tar serão para a manutenção da Patrulha Agrícola e das máquinas e 
equipamentos da Secretaria de Agricultura, e também servirá de co-
bertura para pagamento dos subsídios das horas máquinas da Secre-
taria de Agricultura. 

Projetos de Lei baixados em comissão
Projeto de Lei 98/2022 que autoriza o Executivo Municipal a contra-

tar temporariamente, sem concurso público, em caráter excepcional 
de interesse público, para atender situação de emergência, 01 (um) 
Professor de Informática. A contratação visa atender necessidade de 
um Professor junto aos laboratórios de informática existentes nas es-
colas da Rede Municipal de Ensino e em especial às aulas de robótica.

Projeto de Lei 99/2022 que altera o art. 3º da Lei 2233 de 20/12/2001, 
que dispõe sobre os quadros de cargos e funções públicas do Municí-
pio, alterando padrões de vencimentos dos cargos de Monitor de Edu-
cação Infantil e Monitor de Escola nos termos desta Lei. O projeto pre-
tende alterar os padrões dos cargos de Monitor de Educação Infan-
til que passará do Padrão 03 para o Padrão 07, e de Monitor de Esco-
la, que passará do Padrão 04 para o Padrão 07. Na justificativa do Pro-
jeto o Executivo destaca que essa alteração dos padrões (remunera-
ção) sempre foi uma reinvindicação desses profissionais, que estavam 
defasados frente à importância de sua atividade junto à rede de en-
sino municipal. Ainda, segundo o Executivo, em razão dos vencimen-
tos dos profissionais serem custeados pelo Fundo Nacional de Desen-
volvimento da Educação Básica (Fundeb), que é o principal mecanis-
mo de financiamento da Educação Básica pública brasileira, não have-
rá aumento de despesas e comprometimento da folha de pagamento 
do Município, sendo perfeitamente aceitável a alteração dos padrões 
de vencimento destes profissionais ligados a educação básica municipal.

Proposição de vereador
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 49/2022 do Ver. JEFERSON MATANA: Que 

o Poder Executivo providencie, conforme a reivindicação solicitada por 
empresários do local, a colocação de quebra-molas, lombadas ou algo 
que possibilite a redução de velocidade dos veículos no Acesso Eucli-
des Bento Pereira, uma vez que o trafego de veículos é frequente e al-
guns casos em alta velocidade, colocando em risco a vida de pedestres 
e de pessoas que trabalham nos arredores da via.

Próxima Sessão Ordinária ocorre na segunda-feira, 27 de junho, às 
18h, com transmissão ao vivo na página oficial da Câmara no Facebook.

Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Ses-
sões, confira notícias, detalhes dos projetos e proposições apresen-
tadas, legislação municipal e gestão administrativa da Câmara, entre 
outras informações.

E O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDADE 
DE CADA VEREADOR PROPONENTE.

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

20 GAZETA DA SERRA
SEXTA-FEIRA
24 DE JUNHO DE 2022Classificados

PREFEITURA MUNICIPAL
DE IBARAMA

EDITAL DE CONTRATO

Contratante: Município de Ibarama/RS 
Contrato nº: 029/2022
Contratada: N. B. JUNIOR MAQUINAS E EQUIPAMENTOS 
Objeto: Aquisição de uma Retroescavadeira nova, zero km, 

4x4, turbo alimentada, potência mínima de 86 HP, marca/mo-
delo: Manitou, MBL-X 900 90KL ST3 

Base Legal: Pregão Eletrônico n° 011/2022
Valor: R$ 475.600,00 (Quatrocentos e setenta e cinco mil e 

seiscentos reais)
Vigência: 360 dias.

Celio Odair Turcatto
Prefeito Municipal em exercício

REGISTRO CIVIL DAS PESSOAS NATURAIS DE 
TUNAS – RS

COMARCA DE ARROIO DO TIGRE – RS
Rua Carolina Schmitt, 301, centro Telefone: 51-3767-1223

EDITAL DE CASAMENTO

 Bel. Jairo Tegildo Trevisan, Oficial do Registro Civil 
das Pessoas Naturais de TUNAS/RS, faz saber que 
pretendem casar-se:

GIOVANE ALENCAR BECKMANN e  
DAIANE BENDER KREMER

Conforme Edital n. 3.171, Livro D -16, fls. 080

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-o na forma 
da Lei.

VENDE-SE: 
Casa com 3 quartos, sala, cozinha e banheiro. 
Pátio fechado. Próximo do Posto de Saúde e da 
escola. Localizada na rua Felipe Camarão, 266, 
bairro Rio Branco, em Sobradinho. Aceito carro 
no negócio. R$ 55 mil. Trata pelo: 9 8037 9305.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

PREGÃO PRESENCIAL RP N° 09/2022
OBJETO: registro de preço para futuras prestações de serviços 

de borracharia e mecânica, linha pesada, para a frota munici-
pal. EMPRESAS VENCEDORAS: Edenilson Heimerdinger, CNPJ Nº 
41.131.496/0001-10; Gerusa Elesbão, CNPJ Nº 45,385,612/0001-
88; Gledson Rathke, CNPJ Nº 18.113.924/0001-60; Adriana Lu-
zia Rathke Nunes, CNPJ 09.367.596/0001-37. Data de homolo-
gação: 15 de junho de 2022.

 
LUIZ FRANCISCO FAGUNDES 

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
TOMADA DE PREÇO Nº 03/2022

O Prefeito Municipal de Lagoa Bonita do Sul, RS, no uso de suas 
atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA o Processo Licitató-
rio na modalidade Tomada de Preço nº 03/2022, contratação de 
empresa para a construção de Unidade Básica de Saúde, padrão 
1, em cumprimento a Proposta nº 12374.6880001/21-001/Mi-
nistério da Saúde. Valor total global: R$ 1.061.144,42 (um mi-
lhão sessenta e um mil cento e quarenta e quatro reais e qua-
renta e dois centavos). Vencedor: TM INCORPORADORA LTDA, 
CNPJ: 09.443.172/0001-04.

Lagoa Bonita do Sul, 23 de junho de 2022.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado 
do Rio Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das 
licitações a seguir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido 
na integra junto a Prefeitura Municipal situada na AV. Manoel de 
Brito, 800. Neste Município, ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

PREGÃO PRESENCIAL 015/2022. Abertura 08/07/2022 às 09:00 
Hs.   Objeto :Aquisição de um veículo Tipo Sedan zero quilôme-
tro, modelo no mínimo 2022.

Lagoão, 23 de  Junho de 2022

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÃO

O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conheci-
mento dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Pregão Eletrônico nº 36/2022: Aquisição de pneus para aten-
der as necessidades da frota municipal. Recebimento das Pro-
postas: Início às 17 horas do dia 24/06/2022 e fim às 09 horas do 
dia 07/07/2022. Abertura e Julgamento das Propostas: às 09:00 
do dia 07/07/2022. Início da Sessão da Disputa de Preços: 09:30 
do dia 07/07/2022. Prazo de Impugnação e Pedidos de Esclare-
cimento:  até as 09:30 do dia 01/07/2022. Local: Portal: Bolsa de 
Licitações do Brasil – BLL www.bll.org.br

Pregão Presencial RP nº 37/2022: Aquisição de material hidráuli-
co e elétrico para atender as necessidades das Secretarias munici-
pais. Início da Sessão de Lances será às 09:00 do dia 08/07/2022, 
na sala de licitações do Centro Administrativo Municipal.

Todas as reuniões serão na sala de reuniões do Centro Adminis-
trativo Municipal. Maiores informações e edital, estão disponíveis 
aos interessados no Departamento de Licitações, sito á rua Ge-
neral Osório, 200, no horário das 07:30 às 17:00 e no site www.
sobradinho-rs.com.br/transparencia/licitaçoes/2022.

ARMANDO MAYERHOFER
Prefeito Municipal

A B r i g a d a  M i l i t a r, 
através da 5ª Com-

panhia do 23º BPM, rea-
lizou na tarde de segun-
da-feira, dia 20, nova 
edição da Operação Vi-
sibilidade e Presença 
Policial, em conformi-
dade com o cronogra-
ma de operações e di-
retrizes do Plano Tático 
Operacional do Coman-
do Regional da Brigada 
Militar do Vale do Rio 
Pardo. Foram desen-
volvidas ações de polí-
cia ostensiva nos mu-

nicípios de Sobradinho, 
Ibarama, Lagoa Bonita 
do Sul, Passa Sete, Se-
gredo, Lagoão, Arroio 
do Tigre e Tunas.

A operação policial 
resultou em 100 pes-
soas abordadas, bus-
ca veicular e fiscali-
zação de 64 veículos, 
09 boletins de atendi-
mentos confecciona-
dos, um auto de infra-
ção de trânsito e 17 vi-
sitas comunitárias em 
estabelecimentos co-
merciais. As operações 

da Brigada Militar têm 
finalidade de maximi-
zar ações de visibilida-
de e presença policial 

em locais estratégicos 
e inibir ações de delin-
quentes na região Cen-
tro Serra.

Brigada Militar do Centro Serra realiza 
Operação do Plano Tático Operacional

DIVULGAÇÃO/BM

Na próxima quarta-
-feira, 29 de junho, re-
presentantes do 4º Nú-
cleo do CPERS,  com 
sede em Cachoeira do 
Sul, promoverão encon-
tro regional de aposen-
tados no Clube 25 de Ju-
lho, em Arroio do Tigre.

Conforme a direção 
do 4º Núcleo, a asses-
soria jurídica da enti-
dade participará da ati-
vidade para tratar so-
bre questões funcionais 
dos aposentados e mu-

danças no plano de car-
reira, consultoria pes-
soal, entre outros as-
suntos.

O evento tem início 
previsto às 9h30. Ha-
verá almoço disponibi-
lizado pelo CPERS, me-
diante reserva anteci-
pada. Informações e 
inscrições com a repre-
sentante Isabel, pelo 
telefone (51) 98654-
5046, ou com a sede do 
4º Núcleo (51) 3722-
3985.

Representantes 
do 4º Núcleo do 
CPERS estarão 
em Arroio do Tigre

REGIÃO
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Neste mês de junho 
ocorre a campanha 

que dirige-se à informa-
ção e prevenção sobre a 
saúde do sangue. O mês 
traz, em principal desta-
que, duas das condições 
mais frequentes relacio-
nadas ao sistema san-
guíneo: a anemia e a leu-
cemia. Explanando so-
bre o tema, falou com a 
Gazeta Sobradinho nes-
ta quarta-feira, 22 de ju-
lho, durante o Progra-
ma Giro Regional, a he-
matologista e oncologis-
ta de Santa Cruz do Sul, 
Bruna Fischer.

Assim como em ou-
tros cânceres, o pri-
meiro diagnóstico mui-
tas vezes pode ser dado 
pela própria pessoa. No 
caso da saúde do sangue 
não é diferente. Confor-
me Bruna, é de suma im-
portância cada um co-
nhecer seu próprio cor-

po, atento às possíveis 
alterações que o mes-
mo apresenta. “Consi-
deramos que a pessoa 
tem que se conhecer. Al-
gumas coisas ela mes-
ma pode notar. Para do-
enças no sangue, pode-
-se não ter algum exa-
me que façamos corri-
queiramente. Costuma-
mos fazer um hemogra-
ma, conforme orienta-
ção médica. Mas em al-
gumas situações, os sin-
tomas podem ser mais 
agudos. Exigindo uma 
atenção imediata, pois 
não tem um exame que 
possa nos dizer o que 
pode acontecer. Esta-
mos todos suscetíveis à 
essas doenças, então é 
muito importante que 
a gente se conheça”, sa-
lienta.

Quanto aos sinto-
mas de possíveis do-
enças sanguíneas, Bru-
na explica que no san-
gue existem glóbulos 
brancos, vermelhos e 
plaquetas, onde algu-

mas manifestações de 
certas doenças tem ha-
ver com a queda desses 
glóbulos. “A gente pode 
ter sintomas como man-
chas no corpo, hemorra-
gias na boca e no nariz. 
São coisas que aconte-
cem de uma hora para 
a outra. As pessoas tem 
que saber que aquilo 
pode não ser normal 
para ela. Em alguns ca-
sos, também pode ha-
ver um aumento das ín-
guas no corpo. Também 
são coisas que podem 
significar uma doença 
no sangue. Nem sem-
pre, mas podem. A pes-
soa precisa estar aten-
ta quando surgir uma 
íngua que ela não tinha 
antes, como na axila, na 
virilha ou no pescoço. 
Ela deve realmente dar 
uma atenção para este 
sinal, e aí procurar um 
médico”, destaca.

O que leva ao com-
prometimento da saúde 
do sangue, como apon-
ta Bruna, tem haver com 

uma produção ruim da 
medula óssea, que é a 
fábrica de sangue do ser 
humano, além do adoe-
cimento de algumas cé-
lulas presentes no san-
gue. “A medula pode já 
estar mostrando os pri-
meiros sinais de cansa-
ço, começando a pro-
duzir menos. A pessoa 
passa a ficar anêmica. 
Isso pode se transfor-
mar em uma leucemia”. 
No entanto, a oncolo-
gista destaca que há di-
versas anemias, como 
por exemplo da criança, 
por falta de ferro, ou por 
conta de uma alimen-
tação inadequada. “Es-
tas anemias geralmente 
não se transformam em 
leucemia. Ainda pode 
ser uma anemia gra-
ve, por conta da crian-
ça estar muito debilita-
da de ferro. Mas suple-
mentando ela fica mui-
to bem. São coisas dife-
rentes, mas de qualquer 
forma, todo caso deve 
ser avaliado por um es-

pecialista”, aponta.
Quanto as atuais e 

modernas formas de 
tratamento para estas 
doenças, Bruna ressal-
ta que houve um avan-
ço bastante grande nos 
últimos anos. “Quanto a 
leucemia, temos uma sé-
rie de tratamentos no-
vos. Existem leucemias 
agudas que prejudicam 
as células mais jovens, 
e que são extremamen-
te rápidas e agressivas. 
Essas leucemias geral-
mente são tratadas com 
quimioterapia. O trans-
plante pode ser usado 
quando a doença é mais 
resistente, ou quando 
ela volta. O mesmo con-
siste na substituição da 
célula mãe que está do-
ente, por uma outra de 
um doador saudável. 
Quanto as leucemias 
crônicas, a gente tem 
um tipo diferente, que é 
mais lenta. Há remédios 
novos e muito eficazes. 
Hoje um paciente com 
leucemia crônica, nor-

malmente não vai para 
o transplante. Existem 
outros métodos, além 
de medicamentos orais 
extremamente eficazes, 
onde o paciente pode vi-
ver muito bem com es-
sas medicações. A gen-
te também tem os linfo-
mas, que também costu-
mam responder bem à 
quimioterapia em uma 
forma geral, e normal-
mente não precisam 
usar o transplante. Atu-
almente o transplante é 
reservado para alguns 
casos de leucemia agu-
da, que não foram muito 
bem com o primeiro tra-
tamento”, conclui Bruna.

Visando divulgar a 
importância da preven-
ção aos diferente tipos 
de câncer, a Liga Femini-
na de Combate ao Cân-
cer, em parceria com a 
Gazeta Sobradinho, tra-
rá a cada mês, de acordo 
com a cor da campanha, 
um especialista que ex-
planará sobre cada cân-
cer destacado.

Junho Laranja: Mês de informação 
e prevenção sobre a saúde do sangue

>> CAMPANHA  Hematologista e oncologista reforça importância de estar atento ao próprio corpo
Victor Paranhos 
redacao02@gazetadaserra.com.br

A Câmara de Vereado-
res de Sobradinho rece-
beu do Tribunal de Con-
tas do Estado (TCE/RS) 
o parecer prévio relati-
vo às Contas de Gover-
no do Executivo Munici-
pal referente ao ano de 
2017 dos gestores Luiz 
Affonso Trevisan e Ar-
mando Mayerhofer.

A Segunda Câmara 
do Tribunal de Contas 
do Estado do Rio Gran-
de do Sul emitiu pare-
cer prévio favorável à 
aprovação das referidas 
Contas de Governo do 
ano de 2017. Na avalia-
ção o TCE/RS conside-
rou o fato de o Balanço 
Geral da Administração 
Municipal e os demais 
documentos que inte-
gram o referido Proces-
so de Contas de Gover-
no conter tão somente 
falhas de natureza for-
mal, não prejudiciais ao 

Erário, bem como ou-
tras de controle interno, 
decorrentes de deficiên-
cias materiais ou huma-
nas da Entidade, devida-
mente comprovadas nos 
autos, as quais, na sua 
globalidade, não com-
prometem as Contas em 
seu conjunto, embora 
ensejem recomendação 
no sentido de sua cor-
reção para os exercícios 
subsequentes.

O Parecer Prévio do 
Processo de Contas de 
2017 será lido na Sessão 
Ordinária da segunda-
-feira, 27 de junho, e en-
caminhado para Comis-
sões de Finanças Orça-
mento, Serviços Públi-
cos e Transportes da Câ-
mara onde ficará a dis-
posição da população 
durante 60 dias para 
análise, respeitando os 
princípios constitucio-
nais do devido processo 

legal, do contraditório e 
da ampla defesa.

Cabe a Comissão de 
Finanças, presidida pelo 
vereador Júlio Miguel 
Nunes Vieira, notificar 
os gestores do recebi-
mento do Parecer Pré-
vio, querendo, no prazo 
de quinze dias apresen-
tarem defesa às conclu-
sões contidas no referi-
do parecer, apresentan-
do as provas que julga-
rem necessárias. Após 
isso a Comissão emitirá 
parecer no prazo máxi-
mo de trinta dias. Con-
cluirá a Comissão pela 
apresentação de proje-
to de Decreto Legislati-
vo, cuja redação acolhe-
rá o entendimento so-
bre a aprovação ou re-
jeição das contas pres-
tadas.

Se o Projeto de De-
creto Legislativo aco-
lher o Parecer Prévio 

do Tribunal de Contas 
do Estado: será consi-
derado rejeitado se re-
ceber o voto contrário 
de dois terços, ou mais, 
dos Vereadores, caso em 
que a Mesa, acolhendo 
a posição majoritária 
indicada pelo resulta-
do da votação, elabora-
rá a nova redação final. 
Será considerado apro-
vado se a votação apre-
sentar qualquer outro 
resultado.

Se o Projeto de Decre-
to Legislativo não aco-
lher o Parecer Prévio 
do Tribunal de Contas 
do Estado: será consi-
derado do Parecer Pré-
vio do Tribunal de Con-
tas do Estado, na ela-
boração da nova reda-
ção final.

Ao analisar as Con-
tas anuais dos prefei-
tos municipais, o Tri-
bunal de Contas do Es-

tado emite parecer pré-
vio pela aprovação ou 
desaprovação, posicio-
namento este que pode 
ser mantido ou reverti-
do pela Câmara Munici-
pal, que é quem, efetiva-
mente, julga as contas 
de governo. Cabe salien-
tar, que o parecer prévio 

do TCE, só deixará de 
prevalecer por decisão 
de dois terços dos mem-
bros da Câmara Munici-
pal de Sobradinho.

Assessoria de Im-
prensa Câmara de Ve-
readores de Sobradi-
nho

TCE RS emite parecer prévio referente às Contas de 
Governo de 2017 do Executivo Municipal de Sobradinho

DIVULGAÇÃO
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ARROIO DO TIGRE:
Fe Lanches
R. Pedro Thomaz Finkler
Em frente ao Material de
Construção Tigre.
Fone: 98044-2994

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Capacitação em Viticultura é realizada no município

 A vacina contra gripe está liberada para toda a
população acima de 6 meses.

 
Dia: 25 de Junho - SÁBADO

LOCAL: ESF Saúde Para Todos - Bairro Industrial 
HORÁRIO: das 8h às 14h - sem fechar ao meio dia. 

 
OBS: Levar a carteira de vacinação e cartão SUS.

a

al
a.

DIA D    
                     Vacina da Gripe

Secretaria Municipal da Saúde

No dia 14 de junho o Escritório Mu-
nicipal da Emater/RS-Ascar, em 

parceria com o Departamento de Agri-
cultura e Administração Municipal, 
promoveram uma Capacitação em Vi-
ticultura. O 1º Módulo foi realizado na 
Sala de Reuniões da Prefeitura Munici-
pal. Vivairo Zago, assistente técnico re-
gional da Emater/RS-Ascar de Soleda-
de, abordou assuntos como implanta-

ção de parreiral, tratamento de inver-
no e recuperação e manutenção de par-
reiral. Com a participação de 12 produ-
tores que já cultivam uva e técnicos de 
entidades parceiras, o evento foi con-
siderado de grande importância para 
a atividade, ficando encaminhada a re-
alização de ao menos mais 2 módulos 
tratando de práticas de poda e demais 
tratos culturais.

>> CONHECIMENTO  Curso contará com 
pelo menos mais dois módulos em pauta

FOTOS: DIVULGAÇÃO

O presidente da Associação Arroio do Ti-
gre Futsal, Ryan Lopes, esteve nesta semana 
no Gabinete do prefeito municipal, Marcia-
no Ravanello, para presentear o gestor com 
a nova camisa da temporada 2022.

A A.A.T.F joga nesse domingo na cidade 
de Santa Maria em busca da segunda vitó-
ria na competição Estadual Série Bronze. 

A administração deseja sorte à equipe du-
rante as competições.

Presidente da Associação 
Arroio do Tigre Futsal visita 

o Executivo Municipal

O Sindicato Rural de Arroio do 
Tigre, em parceria com a Secreta-
ria da Assistência Social, irá pro-
mover, através do CRAS, curso de 
artesanato com material reciclável.

O curso irá ocorrer nos dias 28, 
29 e 30 de junho e 1º de julho, na 
Sala de Projetos da Secretaria de 
Assistência Social, sendo destina-
do para pessoas acima de 18 anos 
de idade, preferencialmente que 
estejam inseridas no Cadastro Úni-
co e que recebam o Auxílio Brasil. 

Há disponibilidade de 10 va-
gas e os interessados devem reali-
zar inscrição até hoje, 24 de junho, 
na Secretaria da Assistência Social 
ou através do telefone (51) 3747-

1300. Para se inscrever devem ter 
junto documentos pessoais (CPF) 
e telefone de contato.

O Curso será realizado nos tur-
nos da manhã e tarde e, ao final, 
será oferecido certificado.

Incrições abertas em curso de artesanato com material reciclável
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As políticas de Saúde 
e Educação volta-

das às crianças, adoles-
centes, jovens e adul-
tos da educação públi-
ca brasileira se unem 
para promover saúde e 
educação integral. 
   O Programa Saúde 
na Escola (PSE) tem 
como objetivo contri-
buir para a formação 
integral dos estudan-
tes por meio de ações 
de promoção, preven-
ção e atenção à saúde, 

com vistas ao enfrenta-
mento das vulnerabili-
dades que comprome-
tem o pleno desenvol-
vimento de crianças e 
jovens da rede pública 
de ensino.

A Secretaria da Saú-
de, em parceria com a 
Secretaria da Educa-
ção, desenvolve diver-
sas ações nas escolas 
municipais de Arroio 
do Tigre,  através de 
planejamento dos pro-
fissionais da saúde.

Ações do Programa Saúde na Escola

Confira algumas ações:
•  Avaliações das cadernetas de vacinas e da saúde bucal na EMEF 

Balduíno Thomaz Brixner;
•  Odontólogos Fernanda e Matheus, a vacinadora Maria Margarete, e 

os agentes comunitários de saúde, coordenados pela enfermeira Elizete 
Zimmer, avaliaram as carteirinhas de vacina e realizaram avaliação bucal 
das crianças na EMEI Vó Natália;

•  Palestra para os alunos do 6º e 7º anos com o tema: Higiene Pessoal 
na EMEF Baduíno Thomaz Brixner, em Linha Ocidental, conversaram 
com as enfermeiras Carine Andrade e Gilnara Nogueira de Souza; 

•  Avaliação de saúde bucal com os dentistas Fernanda Konrad e 
Maicou Montagner, juntamente com a ASB Jaíne Raminelli e ACS 
Angélica Ceolin na EMEF Jovino Ferreira Fiuza;

•  As fisioterapeutas Andressa Redin e Xavéle Petermann realizaram 
atividade educativa de forma lúdica sobre a importância da atividade 
física por meio de jogos e brincadeiras com as crianças na EMEF Jovino 
Ferreira Fiuza.

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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A Secretaria da Assistência Social 
recebeu da empresa SLC Máqui-

nas John Deere doações de coberto-
res e agasalhos. As doações irão ser 
destinadas para a Campanha do Aga-
salho e dessa forma serão distribuí-
das para famílias em situação de vul-
nerabilidade social e econômica, aten-
didas pelo CRAS.  

A Administração e Secretaria Muni-
cipal de Assistência Social de Arroio 

do Tigre agradecem essa parceria de 
outros anos que se mantém e é fun-
damental para atender necessidades 
das famílias de Arroio do Tigre. 

A Secretaria da Assistência Social 
reforça que toda ajuda é bem-vinda 
e que está aberta a receber e reco-
lher quando necessário. Todas as do-
ações contribuem com famílias e de-
monstram solidariedade e amor ao 
próximo.

SLC Máquinas John Deere 
entrega doações para

Assistência Social
>> SOLIDARIEDADE   Materiais serão 
incorporados à Campanha do Agasalho

Acompanhe a programação 
da Gazeta FM no seu Smartphone.

WhatsApp 
(51) 9.9993-3339

Visão Pesquisas e Publicidade
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Vereadores aprovam duas Moções e Projeto 
de Lei durante sessão ordinária

>> LEGISLATIVO   Projeto de Lei autoriza o Executi vo a contratar crédito de 5 milhões de 
reais para construção do Parque Industrial de Arroio do Tigre

GISELE MACHADO

Os vereadores de Ar-
roio do Tigre se re-

uniram no Plenário Ar-
midório Pasa nesta se-
gunda-feira, 20 de ju-
nho, sob Sessão Ordiná-
ria de número 1.563. O 
vereador Tiago Bertollo 
(MDB) fez a leitura bí-
blica e o diretor da Casa 
Legislativa leu as cor-
respondências recebi-
das e expedidas, e as se-
guintes proposições em 
pauta, todas aprovadas 
por unanimidade.

- Projeto de Lei nº 
046/2022,  que visa 
acrescer no Orçamen-
to Municipal o valor de 
R$ 5.000.000,00, ad-
vindos de emprésti-
mo bancário, que tem 
por objetivo a constru-
ção do Parque Indus-
trial de Arroio do Ti-
gre, com a aquisição 
de terreno, infraestru-
tura e equipamentos 
e material permanen-
te para incentivo a ins-
talação de indústrias 
no município, junto ao 
banco Caixa Econômica 
Federal, com recursos 
oriundos do Programa 
FINISA - Financiamen-
to à Infraestrutura e ao 
Saneamento/ Modali-
dade Apoio Financei-
ro destinados à aplica-
ção despesas de capi-
tal de Projetos e Obras 
em Infraestrutura Ur-
bana e Rural, Aquisição 
de Imóveis e Aquisição 
de Veículos, Máquinas e 
Equipamentos.

- Moção nº 003/2022, 
de Apoio a aprovação 
do Projeto de Lei nº 
3.723/2019, que Alte-
ra o Estatuto do Desar-
mamento, o Código Pe-
nal, a Lei de Segurança 
Bancária e a Lei de Se-
gurança Nacional, para 
disciplinar o Sistema 
Nacional de Armas (Si-
narm), estabelecer de-
finições, modificar re-
gras do registro, cadas-
tro e porte de armas 
de fogo. Aumenta pe-
nas e modifica a descri-
ção dos crimes. Regu-
la o exercício das ativi-

dades de colecionador, 
atirador esportivo e ca-
çador (CAC).

O projeto regulamen-
ta o porte, a posse, a 
compra de armas de 
fogo, munições e insu-
mos, determina a quan-
tidade destas que po-
dem ser adquiridas, 
cria regras para trans-
porte dessas armas até 
os clubes de tiro e lo-
cais de caça, também 
permite o porte de ar-
mas por essas catego-
rias. Tipifica novos cri-
mes, aumenta as penas 
de posse e porte irre-
gular de armas de fogo 
tornando a legislação 
mais rígida. 

- Moção nº 004/2022, 
de Apoio à causa dos 
Servidores Públicos Es-
taduais Inativos e Pen-
sionistas, e, em espe-
cial aos trabalhadores 
em educação do Muni-
cípio, em razão das al-
terações trazidas pela 
Instrução Normativa 
IPE Prev. nº 01, que al-
terou a Lei Complemen-
tar nº 13.758, fixando 
as alíquotas e modifi-
cando a base de cálcu-
lo da contribuição pre-
videnciária sobre o va-
lor do benefício.

Segundo justificati-
va, a referida alteração 
vem prejudicando ser-
vidores inativos e pen-
sionistas em todo es-
tado do Rio Grande do 

Sul e, por entender ser 
injusta a fixação destes 
índices, o Poder Legis-
lativo de Arroio do Ti-
gre subscreve a presen-
te moção reivindicando 
os itens a seguir:

a) Que sejam isentos 
de contribuição pre-
videnciária os Servi-
dores Inativos e Pen-
sionistas que recebam 
proventos até o Teto da 
Previdência pago pelo 
INSS, atualmente em 
R$ 7.087,22, de acordo 
com o Regime Geral de 
Previdência Social;

b) Que seja cumpri-
do na sua integralida-
de a Lei do Piso Salarial 
Profissional Nacional, 
garantindo aos profis-
sionais da educação o 
seu recebimento;

c) Que os servidores 
aposentados e pensio-
nistas sejam ampara-
dos nos termos da Lei 
nº 10.741/2003, de 01 
de outubro de 2003, 
baseado no artigo 3, 
4, 9 e 10 do Estatuto 
do Idoso e conforme 
art. 230 da Constitui-
ção Federal:Art. 230 da 
Constituição Federal.

 
Na Tribuna para ex-

plicações pessoais, o 
primeiro vereador a fa-
zer o uso da palavra foi 
Tiago Bertollo (MDB), 
quando explanou so-
bre viagem realizada na 
semana passada, junta-

mente com o diretor da 
Casa Legislativa, Lean-
dro Timm, a Porto Ale-
gre. Bertollo destacou 
que, em conversa com 

o presidente da Comis-
são de Agricultura, Pe-
cuária, Pesca e Coope-
rativismo da Assem-
bleia Legislativa, depu-

tado Adolfo Brito, sa-
lientou-se como estão 
os trâmites do proje-
to que define com que 
a empresa fumageira 
compre o fumo direta-
mente na casa do pro-
dutor.

O próximo vereador 
a usar a tribuna foi Car-
los Joceli da Silva (PP), 
o qual parabenizou a 
Comunidade Evangéli-
ca João Batista, de Vila 
Progresso, pelos 100 
anos de existência.

Carlinhos mencionou 
também o projeto sobre 
a compra de fumo, sua 
importância, citando a 
demora em ser votado.

A próxima sessão da 
Câmara de Vereadores 
de Arroio do Tigre ficou 
marcada para o dia 27 
de junho, às 18 horas.

Pai...
Neste momento faltam palavras para falar sobre você...

Aquela pessoa com o coração gigante que sempre estava ali para o que
precisasse.

Apaixonado pela vida, com um sorriso imenso e alegre, com palavras
sábias para um conselho, dizendo que no final tudo sempre dá certo...

Ah, PAI... quanta falta você já está fazendo aqui, por mais pesado que os
dias fossem, tu sempre estava ali, firme e forte, nos dando motivos para

acreditar que sim, no final tudo daria certo.
Tu foste guerreiro e nos ensinou mais uma vez o significado do que é

amor e fortaleza.
Tu sempre será meu orgulho e meu maior exemplo, tenha a certeza de
que sempre seguirei teus passos e tudo aquilo que me ensinou do que

realmente é a vida.
A saudade já aperta e muitas vezes as lágrimas escorrem, mas ficarão
teus bons exemplos e todas aquelas conversas alegres e lembranças

lindas em meu coração.
 

TE AMO ETERNAMENTE.
Filha Luciana M Mainardi 

e demais familiares
 

HOMENAGEM

Leri Angêlo
Mainardi
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100 anos! Um século se pas-
sou desde que em 1922 um 
grupo de famílias decidiu dar 

início à comunidade luterana no lo-
cal conhecido como Serrinha, hoje 
Vila Progresso. 

Inicialmente os cultos eram re-
alizados na casa de Leopoldo Ber-
nhard e Hulda Ana Reuter, que foi a 
primeira professora da localidade, 
tendo construído a escola com seu 
próprios recursos.

Com a construção do primeiro 
templo, em madeira, a escola tam-
bém passou a funcionar em suas 
dependências. O primeiro pastor 
a atender a comunidade foi Her-
mann Schaefke, entre os anos de 
1923 e 1928. Os pastores lutera-
nos vinham da Alemanha e reali-
zam os cultos na língua alemã. Ar-
mindo Laudário Müller foi o pri-
meiro pastor brasileiro a trabalhar 
na comunidade, a partir de 1966.

Retornando a década de 20, em 
1925 o senhor Reinoldo Becker 
doou uma área de terra destina-
da a receber o cemitério da comu-
nidade.

A Ordem Auxiliadora de Senho-
ras Evangélicas (OASE) foi funda-
da em 1950, por um grupo forma-
do por dezoito senhoras das comu-
nidades de Serrinha, Linha Paleta e 
Vila Tamanduá. Ao lado da Juven-
tude Evangélica, criada em 1960, a 
OASE exerce um belo trabalho au-
xiliando nos eventos da comuni-
dade, arrecadando fundos para a 
construção e manutenção da igre-
ja, salão de festas, participando de 
congressos distritais, enviando con-
tribuições para o Sínodo Riogran-
dense, asilos, casas das diaconisas, 
creches, hospitais, escolas de for-
mação para pastores e professores 
evangélicos.

Ainda no início da década de 
1950, os membros da Comunida-
de João Batista erigiram e manti-
veram com recursos próprios as 
escolas Duque de Caxias, na Linha 
Paleta, e Tiradentes, na Serrinha, 
ambas dotadas de residência para 
o professor.

Em 1962 foi lançada a pedra fun-
damental da igreja atual, cuja cons-
trução foi iniciada em 1955, sendo 
concluída e inaugurada em 1961. 
No ano seguinte viriam a ser ins-
talados os três sinos da torre, os 
quais, após leilão, serviram de pa-
drinhos os senhores Helmuth To-
ebe, Helmuth Schneider e Alber-
to Ensslin.

Já no ano de 1975 teve início a 
construção do salão de festas, com 
verbas oriundas da Alemanha e 
mão de obra comunitária. Este es-
paço é usado para realização de fes-

tas, como o Café Colonial promo-
vido no mês de junho e a Festa da 
Colheita em julho, bem como para 
reuniões da igreja, além de ser-
vir para atividades da escola, so-
ciedade de damas, tiro ao alvo, pa-
lestras e apresentações de interes-
se coletivo.

Ao longo destes cem anos, 17 
pastores exerceram seu ministério 
nesta comunidade, incluindo a atu-
al pastora Nidrian Heinrich. Os pas-
tores luteranos Geraldo Rekowsky, 
Marli Seibert, Elton Pothin e Flávio 
Epp são oriundos da Comunidade 
Evangélica João Batista.

A comunidade segue firme até 
os dias atuais, à luz da fé, na força 
do trabalho, na união de esforços e 
na perseverança para alcançar seus 
objetivos. E assim seguirá, rumo aos 
próximos 100 anos!

“É com muita honra e gratidão 
que fazemos parte da história dos 
100 anos da Comunidade João Ba-
tista. Muitas pessoas deixaram suas 
marcas e contribuíram até aqui, 
cumprindo sua missão. Gratidão a 
Deus e a todas as pessoas que por 
aqui passaram, fazendo sua histó-
ria, e pelas 160 famílias que for-
mam a Comunidade Evangélica de 
Confissão Luterana João Batista”, 
reforça a presidente da Comunida-
de, Sandra Ecke.

Uma homenagem e reconheci-
mento da Administração Munici-
pal de Arroio do Tigre!

100 anos da Comunidade Evangélica João Batista
>> CELEBRAÇÃO   Centenário da comunidade luterana de Vila Progresso, em Arroio do 
Tigre, é marcado pela união e esperança

A comemoração pelo 
centenário da Comuni-

dade foi realizada no do-
mingo, 19 de junho. O 

Culto de Celebração ocor-
reu pela manhã, sendo 

seguido por almoço e tar-
de dançante no Salão da 

Comunidade.

FOTOS: TAUANE ECKE FOTOGRAFIAS

Durante a celebração neste domingo, foi 
lançada a pedra fundamental dos 100 anos com 
a Cápsula do Tempo, onde foram depositadas 
cartas, fotos, recordações e mensagens para 
no aniversário de 125 anos da comunidade ser 

aberta. 
Um documentário também está sendo 

produzido para resgatar a história da comunidade. 
No lançamento, previsto para este ano, também 
serão doados 100 quilos de alimentos.

Cápsula do Tempo

>> Dia festivo
FOTOS: ARQUIVO PESSOAL
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Eles são um fenômeno… no 
futsal, no atletismo, no com-

prometimento, na empatia, e em 
ter um olhar mais leve sobre a 
vida. Os integrantes da Associa-
ção de Pais e Amigos dos Excep-
cionais (Apae) de Arroio do Ti-
gre, que conquistaram medalha 
de ouro no Futsal Masculino nas 
Olimpíadas Especiais das Apaes 
do Rio Grande do Sul, no último 
mês de maio, voltaram para casa 
com o troféu em mãos e a res-
ponsabilidade de representar a 
entidade, mas também o estado 
na etapa nacional que ocorrerá 
no fim do ano.

Para ir a Aracaju, capital de 
Sergipe, na Olimpíada Nacio-
nal das Apaes, além dos treinos 

que são realizados semanalmen-
te, os atletas vão precisar de in-
centivo. Boas vibrações e uma 
grande torcida não podem faltar. 
Mas também é possível contri-
buir participando do jantar be-
neficente, preparado com mui-
to carinho para a comunidade 
regional. 

Os custos com a viagem para 
Sergipe, os quais incluem pas-
sagens, hospedagem e alimen-
tação, terão parte custeados pela 
Federação Nacional das Apaes 
(Fenapaes), e o restante será ar-
recadado pela entidade. O jantar 
será na sexta-feira, 8 de julho, às 
19h30, no Clube 25 de Julho, em 
Arroio do Tigre. A ficha tem o va-
lor de 30 reais e pode ser adqui-
rida antecipadamente com a en-
tidade. 

Conforme a diretora da Apae 
de Arroio do Tigre, Ledi Schmidt, 

os atletas do futsal e das demais 
modalidades tiveram excelente 
desempenho na Olimpíada Es-
tadual e demonstraram muita 
alegria em representar o muni-
cípio e o 17º Conselho Regional 
das Apaes. A emoção ficou bas-
tante visível quando receberam 
as medalhas no Complexo Espor-
tivo da Ulbra, em Canoas, e não 
contiveram as lágrimas. A dedi-
cação e a felicidade deles impul-
sionam a ir em busca, sempre 
mais, pela comunidade apaeana.

Em visita à sede da Apae, aten-
didos e funcionários recepcio-
naram a equipe da Gazeta com 
muitos sorrisos e também dan-
ça, afinal, os meninos do futsal 
dançaram uma música com a vi-
tória no estadual e, em breve, 
estarão voando longe para com-
petir, dançar e representar mui-
to bem a região a nível nacional.

Rumo à Olimpíada Nacional, 
Apae de Arroio do Tigre conta 

com apoio da comunidade
>> INCENTIVO   Time de futsal da entidade representará 
o estado em competição em Sergipe
Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

>> Equipe da Gazeta visitou a Apae de Arroio do Tigre nesta semana e foi recebida de forma calorosa por todos

VICTOR PARANHOS

NATHANA REDIN

Acompanhe a programação da 
Gazeta FM no seu Smartphone.

DIVULGAÇÃO

Você tem o costume de esperar o cliente ir na tua loja? 
É comum você colocar preço desproporcional ao que é
justo cobrar?
Não entrega mais nada além do que está na sua
prateleira? 
Os funcionários estão bem posicionados nas funções
atuais? Facilito - quem gosta de pessoas está no
atendimento e os que gostam de planilhas estão nas
funções de retaguarda? 
Se você precisa de pessoas que façam as duas funções,
tens conhecimento que uma destas atividades terá
prejuízo de qualidade? 

Tem dinheiro para abrir o seu negócio? 
O seu projeto de investimento atesta a viabilidade do seu
negócio? 
Você é habilidoso na execução do seu negócio? 
Você tem jeito com pessoas para contratar e manter os
funcionários? 
O que você faz, ninguém faz? 
Dentro da sua empresa tem espaço para inovação?

   Ser Proprietário ou Funcionário?
   Bah a pergunta de ouro para o momento!! E a resposta é:
Calma! Vamos analisar.
   Existe uma DISTÂNCIA muito GRANDE entre querer ser o
dono do negócio e querer empreender.
   Você quer ganhar mais fazendo o que você sempre fez?
Primeiro, (RESPOSTA AO EMPRESÁRIO) com adaptações no
processo de atendimento ao cliente e amparo ao funcionário,
é viável. Pergunto:

1.
2.

3.

4.

5.

   Se você respondeu estas perguntas e compreendeu o
significado delas, a empresa está no caminho! Segundo,
(RESPOSTA AO EMPREGADO) se você é habilidoso na sua
atividade e não é remunerado adequadamente para o setor,
então você tem duas opções. A mais óbvia é troque de
empresa (se você tem CERTEZA de quanto o seu trabalho é
desejado), ou empreenda! Analise:

1.
2.

3.
4.

5.
6.

   Se você respondeu estas perguntas e compreendeu o
significado delas, o início da sua jornada como empresário
e/ou empreendedor avançará!
   São aspectos frios e, ainda simples, que não contemplam se
você terá a motivação e a disciplina necessária para ter
sucesso. A jornada dos personagens “empresário” e
“funcionário” não são similares. Além disso, a relação dos
compromissos frente aos retornos financeiros também são
diferentes.
   Ser empresário exige que trabalhe no máximo das suas
possibilidades pois a operação exige o melhor das suas ações
e decisões. Ser empregado traz jornada fixa com riscos
calculados.
   Ser empresário apropria o compromisso de inovação
recorrente e melhorias para garantir a continuidade da
empresa. Ser funcionário pede que cumpra a função prevista
pelo empregador.
   Agora, tanto para o funcionário quanto para o empregador
que não empreendem, estão ficando ultrapassados e
obsoletos. Por quê? Porque se você não tiver iniciativa de
implementar novos mudanças na sua empresa ou coragem
para criar novos negócios, inovadores ou não, com ou sem
riscos, a nova escola de empresários fará e você perderá
gradualmente o que faz a sua empresa funcionar - os
clientes.
   Se você quer crescer e não sabe como, se você visualiza a
necessidade de melhorias e não sabe por onde começar, se
você é cheio de ideias e não sabe tirar do papel…resolvemos
estes problemas. Somos especialistas nesse tipo de análise, 
 implementação e métrica. Nosso foco é na lucratividade com
base em análises biológicas e comportamentais, onde
evidenciamos através das finanças os resultados. Já a
contabilidade é apenas o ponto de partida. É a escrita regular
que dá segurança matemática para implementar a inovação
ou as transformações necessárias para a melhoria da
empresa.
   E aí? Vamos conversar?

MT Gestão Contábil 
Telefone/WhatsApp: 54 3536-3162
51 99291-0130 / 51 98056-0733

Por: Grupo MT

Paulino Pedro Bridi - Edifício Topázio - Sala 02 - Sobradinho
Contato: (51) 9 8056 0733
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Prefeitura Municipal de 

LIXO
ROTEIRO DO Murta, Caçador e Linha Brasil1ª QUARTA-FEIRA DO MÊS:1ª QUARTA-FEIRA DO MÊS:

2ª QUARTA- FEIRA DO MÊS:2ª QUARTA- FEIRA DO MÊS:

3ª QUARTA- FEIRA DO MÊS:3ª QUARTA- FEIRA DO MÊS:

                                         Taipinha, Sapopema
Barro Preto (até Jane do Prado), Serra Velha

Campo de Sobradinho e Cabeceira (até Altair)

Linhas Petry, Vargas, Castro, Heimerdinger,
Travessa Karnopp, Baixo Passa Sete e Engenho Velho

Taquari, Botucaraí e Roncador

4ª QUARTA-FEIRA DO MÊS:4ª QUARTA-FEIRA DO MÊS:

*Segundas-feiras pela manhã na cidade e a tarde no Pitingal.*Segundas-feiras pela manhã na cidade e a tarde no Pitingal.
*Quintas-feiras pela manhã na cidade.*Quintas-feiras pela manhã na cidade.

Aviso importante
A Secretaria da Fazenda do município de Lagoão, comunica que,

pessoas com débitos vencidos na tesouraria municipal,
devem comparecer no respectivo setor para regularização dos mesmos.

 
No prazo de                                                                         ,

através do REFAZ, Lei 1617/2022, será dado
 

para pagamento integral da dívida atrasada.
SECRETARIA DA FAZENDA
PREFEITURA MUNICIPAL

DE LAGOÃO

REFAZ
Contribuintes em dívida ativa, evite cobrança judicial, negocie seus débitos.

25/05/2022 até 20/07/2022

100% de desconto nas multas e juros



Dana Morinel
19 anos

Não-me-Toque
Regional

Dandara Morando Ajala
16 anos
Segredo
Regional

Andriele dos Santos Valin
20 anos

Bairro Baixada
Sobradinho

Rauana Nascimento Diles
15 anos

Bairro Vera Cruz
Sobradinho

Taise da Rosa Rodrigues
17 anos
Agudo

Regional

Maria Luiza da Rosa
19 anos

Bairro Baixada
Sobradinho

Jamili da Silva
18 anos

Salto do Jacuí
Regional

Liriel Dias Gonçalves
19 anos

Bairro União
Sobradinho

Diulia Machado Borges
17 anos
Segredo
Regional

Frantiesca da Silva Pires
20 anos

Bairro Rutzen
Arroio do Tigre

Izabel Moraes
15 anos

Bairro Limberger
Arroio do Tigre

Estefani Gomes
18 anos

Bairro Pinhal
Sobradinho

- Sábado
25/06 Etapa Regional

A partir das 22 horas
Clube Comercial - Sobradinho

RIO GRANDE DO SUL

Apoio:

Promoção:

Patrocinadores:
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Vanoir Koehler assume a gerência do HSJE
>> SAÚDE     Novo administrador garantiu que os Hospitais de Segredo e Sobradinho não 
devem fechar no dia 30 e pediu apoio da comunidade
Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

Após o anúncio por 
parte da Adminis-
tração do Hospi-

tal São João Evangelista 
de que o mesmo poderia 
fechar suas duas unida-
des (Sobradinho e Segre-
do) no dia 30 deste mês 
se não houvessem novos 
incentivos financeiros 
por parte do poder públi-
co, os prefeitos de ambos 
os municípios, Armando 
Mayerhofer e Valdir Ro-
drigues, destacaram em 
entrevista à Gazeta em 17 
de junho, que, no que de-
pender deles, os Hospitais 
permanecerão funcionan-
do, contudo acreditam ser 
necessárias reformula-
ções na gestão e atendi-
mentos das casas de saú-
de. Os hospitais não per-
tencem aos Municípios, 
mas se tratam de enti-
dades, das quais as Pre-
feituras compram pelos 
serviços prestados à po-
pulação.

Ainda no decorrer da 
manhã do dia 17, foi con-
firmada pela Associação 
Beneficente São Marcos, 
mantenedora dos Hospi-
tais São João Evangelis-
ta Unidades I e II - Segre-
do e Sobradinho, o nome 
de Vanoir Koehler como 
novo gerente-adminis-
trativo da instituição. Ko-
ehler possui experiência 
na área da saúde, já tendo 
sido secretário municipal 
de Saúde de Sobradinho e 
Santa Maria, também di-
retor-executivo do Con-

sórcio Intermunicipal Vale 
do Jacuí e diretor geral na-
cional dos Consórcios In-
termunicipais de Saúde, 
entre outras funções. 

A sugestão do nome 
de Vanoir surgiu em reu-
nião na presença dos ges-
tores dos hospitais e dos 
prefeitos de Sobradinho e 
Segredo, os quais, segun-
do Mayerhofer, sugeriram 
que fosse trazido para a 
gestão alguém que co-
nhecesse um pouco mais 
da área da saúde, pensan-
do um novo planejamen-
to para tornar viável o fun-
cionamento dos hospitais. 
A decisão da contratação 
foi da Associação Benefi-
cente São Marcos. O en-
tão gerente-administrati-
vo, Alex Schafer, mantém-
-se no quadro funcional.

Nesta segunda-feira, 20 
de junho, os prefeitos, as-
sim como os representan-
tes dos Hospitais, Vanoir 
Koehler e o presidente da 
Associação São Marcos, 
Nilson Fornari, estiveram 
em Porto Alegre, onde fo-
ram em busca de soluções 

para o assunto. Falando à 
Gazeta nesta terça-feira, 
21 de junho, o novo geren-
te-administrativo refor-
çou que os hospitais não 
irão fechar. “Deus faz os 
caminhos para que a gen-
te chegue na hora certa. 
Estamos aqui, de coração 
aberto para ouvir, buscar 
alternativas e para fazer-
mos um trabalho ilumi-
nado pelo Espírito Santo, 
para que dê tudo certo no 
nosso hospital”, salientou.

“O hospital não vai fe-
char. Temos a garantia e 
o respaldo dos prefeitos 
de Sobradinho e Segredo, 
assim como dos prefeitos 
de Ibarama e Lagoa Boni-
ta do Sul. O apoio que ne-
cessitamos não é só um 
apoio financeiro, mas, an-
tes de tudo, um apoio mo-
ral, um pensamento posi-
tivo. Estamos precisando 
que as pessoas sintam a 
diferença, pois quem vai 
tirar o hospital da situ-
ação incômoda em que 
está, não é o Vanoir. Cabe 
a mim ser o condutor dis-
so, juntamente com todos 

os funcionários”, ressaltou 
o administrador, reforçan-
do ainda a importância de 
um atendimento mais hu-
manizado.

O novo gerente-admi-
nistrativo destacou ainda 
que o primeiro passo de-
verá ser garantir o paga-
mento em dia dos funcio-
nários e este é o grande 
desafio da administração 
do hospital, sendo um es-
tímulo ao quadro funcio-
nal para um melhor aten-
dimento. “Temos funcio-
nários de excelência. Te-
mos que dar condições 
para que eles exerçam, na 
plenitude, o que eles po-
dem e sabem fazer. Quem 
está ali já passou por todo 
aquele momento de des-
gaste, agora temos que co-
lher. Vamos ter que estu-
dar juntos a forma de sa-
nar os problemas, com os 
municípios, com as equi-
pes, em conjunto”, frisou.

Durante a entrevista, 
Koehler mencionou que 
este primeiro momento 
será para analisar o con-
texto e ter as primeiras 
avaliações. Frisou ainda 
que pode haver reestrutu-

ração no quadro funcional 
e em demais segmentos 
e que as decisões ocorre-
rão de forma transparen-
te. Em um próximo passo 
deverá ser ainda estrutu-
rado um portal da trans-
parência próprio do Hos-
pital e, dentro de dois a 
três meses, realizar uma 
prestação de contas. “Va-
mos nos dedicar muito, 
muito. As coisas tem que 
ser claras”, salientou.

O novo gerente se mos-
trou aberto a sugestões e 
diz contar com o apoio da 
comunidade. “Quero dei-
xar para a comunidade re-
gional aquele pedido. Tra-
gam sugestões. Não tenho 
problema nenhum de mu-
dar de opinião. Todos se-

rão bem recebidos. Vamos 
construir essa caminhada 
juntos”, ressaltou.

Reforçando sua expe-
riência na área de gestão 
da saúde, Koehler agrade-
ceu a confiança deposita-
da nele e ponderou que o 
esforço deve ser conjun-
to pela manutenção dos 
hospitais. “Se é sim é sim, 
se é não é não. Na saúde 
não existe ‘pode ser’, ‘va-
mos ver no que dá’, por-
que não se tem tempo. A 
vida é nosso maior bem. 
O pessoal que está lá tra-
balhando é o guardião, é 
o seguro da tua vida. Va-
mos tratá-los com huma-
nidade para receber esta 
humanidade de volta”, sa-
lientou.

RAPHAEL CAPELARI

LAERSON RIGON

ARQUIVO GAZ

VACINAÇÃO
COVID-19

4ª DOSE
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Projeto Esfera: um abraço à comunidade e ao meio ambiente
>> INICIATIVA   Grupo da Escola Pe. Benjamim Copetti   parti cipa do desafi o E-Generati on, 
que reúne empreendedorismo, educação e responsabilidade social e ambiental

Com o intuito de explanar e 
divulgar a importância do 
descarte correto das em-

balagens de medicamentos, um 
grupo de estudantes do 3º ano 
do Ensino Médio da Escola Esta-
dual de Educação Básica Padre 
Benjamim Copetti, de Sobradi-
nho, idealizou o Projeto Esfera. 
O nome veio da junção do Meio 
Ambiente com a comunidade, en-
globando o mundo todo, que tem 
a forma de uma esfera. O grupo 
é formado pelas alunas Giovana 
Xaviel Bassan, Juliana Librelotto 
Goettems, Renata Kroth Furlan, 
Kauana Antonio de Souza e Lua-
na Wanzing, coordenadas pela 
professora Jaciani Pozzobon, 
além do apoio da mentora, pro-
fessora da Unisc, Ana Paula Hel-
fer Schneider, e da coordenação 
da Unisc Campus Sobradinho. 

Esta iniciativa concorre den-
tro do projeto E-Generation, o 
qual consiste na realização de ati-
vidades voltadas ao empreende-
dorismo, com realização de cur-
sos e workshops para professo-
res, alunos e comunidade acadê-
mica. Ainda contará com um de-
safio final entre alunos e profes-
sores de dez escolas públicas de 
Ensino Médio da região. O E-Ge-
neration conta com financiamen-
to do Consulado dos EUA em Por-
to Alegre, com a parceria do Se-
brae, da 6ª CRE e da Direção de 
Inovação e Empreendedorismo 
da Unisc, tendo como principal 
objetivo introduzir a educação 
empreendedora na vida de jo-
vens de escolas públicas, envol-
vendo estudantes, professores e 
comunidade acadêmica.

Desde o mês de março es-
tão sendo realizadas atividades 
com os participantes do E-Ge-
neration. As equipes também es-

tão trabalhando no Desafio Em-
preendedor, com o apoio de men-
tores designados pela Unisc. No 
dia 8 de julho, haverá a apresen-
tação das propostas inovadoras 
construídas pelas equipes no 
campus da Unisc de Santa Cruz 
do Sul, onde serão premiadas as 
três equipes com os melhores de-
sempenhos.

Explicando sobre o Projeto Es-
fera, estiveram participando do 
Programa Giro Regional desta 
terça-feira, 21 de junho, as inte-
grantes Giovana Xaviel Bassan e 
Juliana Librelotto Goettems, jun-
tamente com a coordenadora ad-
ministrativa da Unisc Sobradi-
nho, Jocelaine Maieron. 

Conforme Giovana, o proje-
to é um abraço à comunidade e 
ao meio ambiente, pois ao mes-
mo tempo que pretende orientar 
as pessoas sobre o descarte cor-
reto de embalagens de medica-
mentos, também possui um viés 
social, pois medicamentos que 
ainda não passaram do prazo de 
validade, serão entregues à Far-
mácia Municipal, para posterior 
repasse a quem não possui con-
dições de compra. Conforme ela, 
também busca-se uma mudan-
ça de hábito por parte da comu-

nidade. “As pessoas geralmen-
te tem o hábito de descartar es-
tas embalagens no lixo comum 
de casa, no lixo do banheiro ou 
da cozinha. Até mesmo jogar a 
bula na lareira. Isso é errado. O 
descarte incorreto deste tipo de 
lixo acaba causando poluição no 
solo, podendo alcançar os lençóis 
freáticos. Também o tempo que o 
mesmo permanece exposto aca-
ba sendo tóxico para a atmosfe-
ra”, salienta. Desta forma, as idea-
lizadores pedem para que as pes-
soas guardem os blisters de me-
dicamentos, cartelas, vidros de 
xaropes, entre outros, manten-
do-os em uma sacola ou caixa. 
Ao irem na farmácia, levem junto 
para dar o destino correto à eles.

A aluna Juliana destaca ain-
da que o projeto visa melhorar o 
que já existe, mostrando para a 
comunidade que existe um des-
carte correto e que esse deve 
ter continuidade, mesmo após 
a apresentação na final do E-Ge-
neration. “Agora pode não sur-
tir um efeito tão grande, mas a 
longo prazo vai ter diferença. A 
gente não quer que esse projeto 
chegue no dia da apresentação 
e pare por ali. Queremos conti-
nuar com isso, pois a gente é da 
área da sustentabilidade na esco-
la. Para nós já vai ajudando mui-
to”, ressalta.

Contando com o apoio da 
Unisc Sobradinho, a coordenado-
ra Jocelaine salienta que quando 
recebeu o convite não teve dúvi-
das em fazer parte da iniciativa e 
demonstra sua satisfação em po-
der apoiar a causa. “Agradeço à 
escola que abraçou esse projeto 
e indicou as meninas. Às vezes a 

gente tem que desacomodar um 
pouquinho. Inclusive o jovem. 
Quem quer se destacar tem um 
desafio pela frente. Estes jovens 
tem de ser estimulados cada vez 
mais. Acredito que a nossa região 
toda tem muito potencial nesses 
jovens”, ressalta. Jocelaine ainda 
destaca que a Escola Padre Ben-
jamin Copetti foi escolhida para 
participar do E-Generation atra-
vés de indicação da 6ª CRE.

A integrante Giovana finali-
za reforçando que primeiro de-
ve-se mudar o pequeno, come-
çando dentro de casa, na esco-
la e na comunidade. “Nosso pro-
jeto é um abraço à comunidade, 
porque não tem custo nenhum. 
Estamos fazendo de boa vonta-
de. Queremos mudar e transfor-
mar a mente das pessoas, para 
que as mesmas apliquem no seu 
dia a dia. Não importa se o pro-
jeto ganhar ou perder. A gente já 
ganhou só de estar fazendo essa 
ação pela comunidade”, conclui.

O Projeto Esfera está realizan-
do uma coleta temporária destas 
embalagens e medicamentos não 
vencidos na escola. Quem quiser 
realizar o descarte pode procurar 
pela escola e/ou pelas integran-
tes do grupo. As ações do Proje-
to Esfera também contam com 
a parceria do Grêmio Estudantil 
da Escola Copetti, sendo divulga-
da através do seu perfil oficial no 
Instagram  @ge_copetti.

Victor Paranhos
redacao02@gazetadaserra.com.br

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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 Mês de incentivo à 
 doação de sangue 

VOCÊ É O
TIPO CERTO
DE ALGUÉM

 Doe sangue, salve vidas! 
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Sábado
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trovoadas
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nublado
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de chuva
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23/06.....0,6667%   25/06.....0,6719% 

24/06.....0,6724%   26/06.....0,6462% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó
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R Comercial 24/06 Paralelo 24/06

R$ 5,17 R$ 5,40

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 183,00 min 

R$ 109,00 min

R$ 170,00 min

R$ 15,98

R$ 81,00 min

R$ 9,00 min

R$ 10,25 min

R$ 9,50 min

R$ 12,82 min

R$ 190,50 max

R$ 112,02 max

R$ 360,00 max

R$ 89,00 max

R$ 11,50 max

R$ 12,00 max

R$ 11,00 max

R$ 4,10 min
R$ 6,40 max
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.212,00
INCC-M            R$ 1.001,923
UPF/RS                             R$ 23,3635
EURO - turismo/venda 24/06                    R$ 5,66

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 16°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Maio 222mm        Junho 214mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

16°

Granizo atinge municípios 
da região e causa estragos

Domingo
Parcialmente

Probabilidade
de chuva

Probabilidade

Segunda-feira

Probabilidade

A quarta-feira, 22 de junho, foi 
marcada pela ocorrência de 
queda de granizo em locali-

dades do Centro Serra. Em contato 
pelas redes sociais da Rádio Gazeta 
FM, ouvintes encaminharam regis-
tros do fenômeno.

A Defesa Civil do Rio Grande do Sul 
fez alertas ao longo da semana sobre 
o risco de temporais e grande volu-
me de chuvas, com eventuais quedas 
de granizo. Durante diversos perío-
dos nestes primeiros dias de inver-
no, o dia se fez noite, com o aumen-
to das nuvens.

Em Lagoão, um dos municípios 
mais afetados na região, conforme 
o prefeito Cirano de Camargo, as fa-
mílias que tiveram suas residências 

atingidas pelo temporal de granizo 
devem procurar a Prefeitura Muni-
cipal e realizar cadastro notificando 
a situação. Desde as primeiras horas, 
funcionários municipais se mobili-
zam para atender, conforme as possi-
bilidades, como com a distribuição de 
lonas e melhoria nos acessos das es-
tradas. A Defesa Civil do Estado tam-
bém será notificada. Até esta quinta-
-feira não havia um levantamento fi-
nal sobre o número de atingidos.

Camargo lembrou ainda que, pou-
co tempo atrás, o trabalho intenso 
era pelo auxílio com a estiagem e, 
agora, o excesso de chuvas. “A situa-
ção é bem delicada. Estamos pron-
tos para ajudar as pessoas”, sinalizou. 
Também estão sendo reunidas doa-
ções de agasalhos, roupas de cama e 
colchões.

No município de Segredo, confor-
me o coordenador da Defesa Civil, 

Jardel Miranda Júnior, equipes tra-
balham no levantamento das notifi-
cações, distribuição de lonas para re-
sidências afetadas, entrega de agasa-
lhos e no contato com a Defesa Civil 
do Estado. A Escola Waldemar Wolff, 
na localidade de Três Vendas, foi um 
dos pontos afetados pelo temporal.

Em Arroio do Tigre também hou-
ve registro do fenômeno de granizo 
em diferentes tamanhos e intensida-
de. Moradores também são orienta-
dos a procurar a Prefeitura Municipal 
para registro e recebimento de lona 
para residências. 

Em Ibarama houve ainda registro 
de água invadindo residências. A Pre-
feitura trabalha na avaliação das ne-
cessidades dos moradores.

Devido ao grande acumulado de 
chuva, municípios da região traba-
lham na melhoria das estradas, es-
pecialmente no interior. 

>> CENTRO SERRA   Início do inverno é marcado por 
temporais, com chuva forte e queda de granizo

>> Lagoão registrou grande estrago pelo granizo. Mobilização segue para arrecadar doações

>> Granizo e chuva forte também provocaram transtornos e prejuízos em Ibarama

>> No município de Segredo, além de propriedades, Escola Waldemar Wolff contabilizou danos com a queda de granizo

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

FOTOS: DIVULGAÇÃO/DEFESA CIVIL
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